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Édito
Après la construction 
du stade de football 
synthétique en 2024, 
les grands projets 
de cette mandature 
s’achèveront avec le 

nouveau restaurant scolaire qui devrait 
être opérationnel au mois de septembre. 
La ville est dotée de nombreuses 
infrastructures et nous continuerons le 
« grand chantier » de rénovation des plus 
anciennes.
La commune, par son attractivité, attire 
de plus en plus d’habitants. Nous veillons 
cependant à ce que le développement 
de notre ville se fasse harmonieusement, 
bien que nous soyons soumis à la loi SRU 
(Solidarité et Renouvellement Urbain). 
Face à la baisse des subventions, aux 
contraintes financières imposées par 
l’état aux collectivités, et à une année 
chaotique, nous redoublerons de 
prudence et de rigueur concernant le 
budget. 
Vous pouvez compter sur une équipe 
dynamique et dévouée dont les deux 
fils conducteurs sont Optimisme et 
Détermination. 
Je vous souhaite une belle saison 
printanière.

Votre Maire 
Sylvie LOPEZ

Les dossiers
ORGANISATION DES SERVICES MUNICIPAUX RUCHER D’OLEMPS, UN ATOUT 

AU SERVICE DE NOTRE BIODIVERSITÉ
Les agents communaux forment un rouage 
essentiel dans l’organisation des services pour 
répondre à l’ensemble des besoins de la population. 
À travers ce dossier, nous vous proposons de mieux 
connaître l’ensemble du dispositif et les personnes 
qui œuvrent au quotidien dans les domaines de 
compétence de notre collectivité. 
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Partons à la découverte du rucher de Toizac, 
l’écosystème qu’il représente, son fonctionnement, 
ses bienfaits pour la nature et pour l’homme.  
Vous découvrirez un monde passionnant, celui des 
abeilles et deux amoureux de ce microcosme pour 
lequel ils œuvrent : les olempiens Alain TESSIER et 
Marc SAUVAIRE.  
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« Lorsque Françoise paraît » 
joué par la troupe OlempScène 
La troupe de théâtre amateur de l’association Familles Rurales d’Olemps, 
OlempScène, se produisait les 8 et 9 février à la salle 7-77. 
Elle interprétait une création d’Éric BU et mise en scène par Catherine 
SIMON-DALVIA, « Lorsque Françoise paraît », sorte de biographie qui raconte 
la vie de Françoise DOLTO, célèbre parmi les premières psychanalystes 
pour enfants en France. Une réalisation pleine de vérité, drôle et 
merveilleusement bien interprétée par 10 acteurs amateurs dont quelques 
figures bien connues à Olemps. Le public s’est déplacé en nombre et 
même au-delà des capacités d’accueil. Il est ressorti ravi de ce moment 
suspendu par le récit et ses enjeux. Une autre séance est prévue le 27 
avril à 15 h à Druelle.
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ORGANISATION DES SERVICES 
MUNICIPAUX

STRUCTURE ORGANISATIONNELLE

Placé sous l’autorité du Maire et des élus qui prennent les décisions, une équipe 
de 24 agents administratifs, techniques, culturels, sociaux et d’animation, agit 
quotidiennement pour assurer la gestion de la commune et la réalisation des actions 
publiques locales au service des olempiens. 
Si le nombre d’agents est resté le même depuis le début du mandat, la structure organisationnelle a 
quant à elle évolué avec le renouvellement d’une partie du personnel. C’est pourquoi, il nous a paru 
opportun de vous donner une nouvelle vue d'ensemble de la répartition des postes et fonctions au sein 
de la collectivité et de vous présenter les derniers arrivés.

Une des spécificités est une organisation par pôle 
de compétences, ce qui favorise la polyvalence de 
nos agents. Par exemple, un même agent peut 
occuper plusieurs places et rôles dans 1 ou 2 pôles. 
De même, et afin de favoriser la continuité du service, 
principe fondamental du service public, chaque 
agent en plus de sa mission principale, assure 

un binôme avec un autre collègue, notamment 
pendant les périodes de congés. Par exemple, un 
agent du pôle communication peut être en binôme 
avec un agent du pôle coordination périscolaire, 
pour continuer d’assurer la communication avec 
le grand public.

DIRECTION GÉNÉRALE 
DES SERVICES

Patrice SOLIER
dgs@olemps.fr

PÔLE CITOYENNETÉ
ACCUEIL
05 65 75 51 00
mairie@olemps.fr

PÔLE ÉDUCATION 
PETITE ENFANCE

mediatheque@olemps.fr 
05 65 75 51 06
• Laurence GACHES 
• Nelly SICHI

• Cathy MARTIEL  
comptabilite@olemps.fr 
elections@olemps.fr 
ccas@olemps.fr

DIRECTION 
DES SERVICES TECHNIQUES
• Nicolas BONNAL 
dst@olemps.fr

ACCUEIL
ÉTAT CIVIL
• Sally MAZARS 
• Jessica FRAYSSINES 
• Claire SANCHEZ MURCIANO

AFFAIRES SCOLAIRES 
& ENTRETIEN
• Cécile GAILLARD
• Carole BLANC
• Isabelle MAYRAND
• Fanny DONDRILLE
• Isabel GOMBERT
• Cindy PRIVAT
• Edna ZANCANARO
• Brinda KASAVEN

BÂTIMENT
• Nicolas DELMAS 
• Éric MONTROZIER

ESPACES VERTS
• Benoit DRESSAYRE
• Nicolas MALMONTET

VOIRIE COMMUNALE
• Yoan SOULIE
• Julien SEGUR

URBANISME, LOCATION 
DE SALLES
• Katia BLANC  
urbanisme@olemps.fr 
location.salles@olemps.fr

COMMUNICATION 
ASSISTANCE COMMISSIONS
• Jessica FRAYSSINES 
• Claire SANCHEZ MURCIANO

RELAIS PETITE ENFANCE
• Valentine CAVELIER  
ram@olemps.fr

COORDINATION 
PÉRISCOLAIRE
05 65 75 57 14 
cantine@olemps.fr 
• Claire SANCHEZ MURCIANO

PÔLE CULTUREL 
MÉDIATHÈQUE

PÔLE 
ADMINISTRATION 
GÉNÉRALE & CCAS



La réception a fait « peau neuve » depuis le début 
de l’année 2025 pour offrir plus de fonctionnalités 
et de confort au public.
En effet, l’espace a été réaménagé, avec désormais 
plus de commodité pour l’accueil des mariages. Un 
passage a été libéré entre l’entrée de la Mairie et 
la salle des Mariages facilitant ainsi la convivialité, 
sans oublier l’entrée des mariés.
De plus, l’espace accueil, état-civil a été relooké pour 
offrir une meilleure confidentialité des échanges 
entre l’agent du service public et l’usager.
Nous vous attendons toujours plus nombreux au 
sein de nos services.
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BIENVENUE AUX NOUVEAUX AGENTS 
COMMUNAUX ARRIVÉS DEPUIS 2023

ACCUEIL DE LA MAIRIE 

De gauche à droite :
 ■ Julien SEGUR : Agent polyvalent aux services 

techniques, affecté à l’entretien de la voirie 
communale (1er janvier 2024)

 ■ Sally MAZARS : Agent chargé de d’accueil et 
de l’état-civil (1er février 2023)

 ■ Nicolas BONNAL : Responsable des Services 
Techniques (1er mars 2024)

 ■ Valentine CAVELIER : Animatrice du Relais 
Petite Enfance (1er novembre 2024)

 ■ Patrice SOLIER : Directeur Général des Services 
(11 décembre 2023)

 ■ Cindy PRIVAT : agent des écoles, service 
périscolaire (1er janvier 2023)



CA 2022 CA 2023 ÉVO. CA 2024 ÉVO.

Électricité 113 110 125 184 11 % 95 006 -24 %

Chauffage 61 349 71 316 16 % 78 136 10 %

Combustible 7 971 5 971 -25 % 6 233 4 %

Carburant 5 567 6 119 10 % 5 382 -12 %

187 997 208 590 11 % 184 756 -11 %

PAROLE AUX COMMISSIONS
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UNE DÉPENSE D’ÉQUIPEMENT MULTIPLIÉE 
PAR DEUX ENTRE 2023 ET 2024 
EN FAVEUR DES OLEMPIENS

FINANCES ET ADMINISTRATION 
GÉNÉRALE

L’exercice 2024 est caractérisé par une maîtrise 
des dépenses de fonctionnement dans un 
contexte économique incertain. Ainsi, la 
municipalité a su maintenir un fort taux de 
réalisation en matière d’investissement.

Dépenses de fonctionnement
Les charges à caractère général sont restées 
stables entre 2023 et 2024 (-0,1 %). Sur le plan 
énergétique les dépenses ont été maîtrisées, fruit 
d’une bonne gestion caractérisée par l’extinction de 

Zoom sur les dépenses énergétiques depuis 2022

Charges à caractère
général
734 041 / 35%

Charges de personnel
1 028 413 / 48%

Atténuation
de produits
13 043 / 1%

Autres charges
de gestion courante
232 676 / 11%

Charges
financières
30 662 / 1%

Opérations
d’ordre
88 855 / 4%

De la même manière et malgré l’augmentation de la 
valeur du point d’indice, les charges de personnel 
représentent 48 % des dépenses en 2024, soit une 
représentation identique à l’exercice 2023.
Les charges de gestion courante, quant à elles, ont 
augmenté de près de 13 %. Ces dépenses intègrent 
les subventions versées aux différents organismes 
gestionnaires de services au public. Ce constat 
démontre la volonté de la commune d’Olemps de 
soutenir l’action sociale, notamment en matière de 
services pour la petite enfance.

l’éclairage la nuit, mais aussi d’un programme de 
rénovation du patrimoine important et du passage 
en leds de l’éclairage public. Ce chantier est en passe 
d’être terminé.
Cet effort important choisi par la municipalité depuis 
plusieurs années, est aujourd’hui récompensé par 
une baisse de 24 % des dépenses d’électricité entre 
2023 et 2024, en tenant compte de l’accroissement 
du prix de l’énergie et de l’augmentation du nombre 
de points lumineux sur la commune.

COMPTES 2024

Dépenses 
2 127 689 €
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Focus sur le coût des services 
accueillant du public, identique 
ou inférieur à la moyenne nationale

MEMBRES DE LA COMMISSION 
 ■ Karine MINIC
 ■ Pascal PRINGAULT

 ■ Edmond ROUTABOUL
 ■ Maurice TEULIER

 ■ Pierre MALGOUYRES - 5e adjoint

 ■ Jean GARGUILLO

Recettes de fonctionnement
Les recettes de fonctionnement sont en 
nette progression de 5,5 % par rapport à 2023. 
Ce résultat excédentaire s’explique par une 
augmentation des bases f iscales décidée par 
l’État avec un maintien des taux d’imposition 
depuis plusieurs années décidé par la commune.
Les impôts et taxes représentent 70 % des 
recettes de fonctionnement, comme en 2023 
mais avec un produit en nette augmentation 
d’environ 80 000 €. Les produits des services 
(cantine scolaire, garderie, médiathèque…) et 
autres redevances représentent près de 4% et 
les dotations et participations des partenaires 
f inanciers, entre autres, représentent 17 % des 
recettes.

Produit
des services
111 403 / 4%

Impôts et taxes
1 837 478 / 70%

Résultat reporté
148 938 / 6%

Opérations d’ordre
6040 / 0%

Dotations
et participations

441 536 / 17%

Atténuation
de charges
43 578 / 2%

Dépenses d’investissement : 550 € 
investis en 2024 par habitant !
La commune d’Olemps poursuit son programme 
d’investissement ambitieux et structurant.
L’année 2024 a vu une augmentation importante du 
taux de réalisation des dépenses d’investissement. 
En effet, par rapport à 2023, la municipalité a investi 
le double en matière d’équipements structurants 
pour un montant total de 1 994 398€.
Sur la mandature en cours, la commune a investi 
5 175 888 € soit :

 ■ 285 €/an en moyenne par habitant,
 ■ 1 429 € par habitant depuis 2020.

 CA 2020  CA 2021  CA 2022  CA 2023  CA 2024
anticipé

842 309

478 585

946 134 914 462

1 994 398

Évolution des dépenses d'équipement 
depuis 2020

Recettes 
2 631 925 €

CANTINE SCOLAIRE

MÉDIATHÈQUE

GARDE PÉRISCOLAIRE

TARIF 1 REPAS
entre 2 et 4 € 
selon les revenus pour 
un habitant d'Olemps

TARIF ABONNEMENT
5 € par enfant, 
15 € par adulte 
pour un habitant de la 
commune

TARIF ACCUEIL 
GARDERIE MATIN 
Abonnement annuel : 100 € 
abonnement mensuel : 10 € 
GARDERIE SOIR  
1,25 €

Coût réel : 7 € 
Moyenne en France : 
entre 7 et 13 €

Coût réel : 25 € 
Moyenne en France : 
30 € / habitant

Coût réel : 7,70 € / h 
Identique à la 
moyenne nationale 
pour 1 h de garde en 
garderie ALSH ou 
crèche



Fonds propres 790 000 40 %

Subventions 750 000 € 40 %

Emprunts 450 000 € 20 %

PAROLE AUX COMMISSIONS
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Les opérations marquantes pour 2024 sont les 
suivantes (en TTC) :

 ■ La réhabilitation du stade de La Garrigue 
en terrain synthétique. Le coût est de près de 
1 066 000 € (qui s’ajoutent aux 10 000 € en 2022 
et aux restes à réaliser de 64 000 € en 2025).

 ■ La rénovation énergétique des bâtiments publics 
dont le gymnase G.BRU pour 260 000 €, le local de 
Puech Camp pour 14 000 €, les bâtiments scolaires 
et mairie pour 14 000 € et enfin une partie de la 
toiture de la crèche pour 26 000 €.

 ■ La suite du passage en leds de l’éclairage public 
avec une opération réalisée cette année pour 
187 000 €.

 ■ Une participation à hauteur de 115 000 € pour 
l’aménagement de la maison médicale d’Olemps 
qui aujourd’hui apporte de nouvelles prestations 
en matière de santé à la population

 ■ La rénovation de la voirie communale pour un 
montant d’investissement de près de 79 000 €.

 ■ La Signalétique économique et touristique pour 
près de 67 000 €.

 ■ Le début des travaux de la cantine scolaire pour 
environ 55 000 €

 ■  Des frais d’études pour environ 39 000 €.
 ■ Des frais divers dont :
-  la reprise du mur de soutènement du 

cimetière pour environ 19 500€,
- l’acquisition de matériel pour 10 000 €
-  l’achat de terrains et les plantations d’arbres 

pour 15 000 €.
 ■ La rénovation du terrain de tennis pour plus de 

15 000 €.
 ■ La rénovation de l’éclairage du terrain de pétanque 

pour environ 12 500 €.

Stade synthétique
53,5%Divers

2,3%

Maison médicale
5,9%

Études
1,9%

Éclairage public
9,4%

Signalétique
éco et touristique
3,3%

Programme voirie
4%

Rénovation bâtiments
dont G.Bru
15,5%

Cantine (début)
2,8%

Terrain tennis
et pétanque

1,4%

Recettes de fonctionnement
Ces aménagements n’ont été possibles que grâce 
aux partenaires financiers dont l’État, la Région, le 
Département, Rodez Agglomération, la Fédération 
de Football et le SIEDA… mais aussi par une 
mobilisation de l’emprunt.

Financements des dépenses d’équipements 
(arrondis)

OBJECTIF 2025 : POURSUIVRE 
L’EFFORT D’INVESTISSEMENT
Cette ligne de conduite ne sera possible que par 
une maîtrise des dépenses de fonctionnement et 
de notre capacité d’autofinancement, et par des 
priorités en matière d’investissement
Pour l’exercice 2025, les projets prioritaires seront 
les suivants :

 ■ Aménagement d’une nouvelle cantine scolaire, 
grâce à l’acquisition d’un bâtiment n’ayant plus 
d’activité en 2023, et qui sera intégrée directement 
dans le groupe scolaire Pierre LOUBIÈRE.

- Coût estimé pour la collectivité : 1 300 000 € TTC
 ■ Réfection d’une partie des toitures des 

bâtiments publics : Crèche l’Enfant Do, le Manoir, 
la Mairie, l’école Pierre LOUBIÈRE et le gymnase 
G.BRU

- Coût estimé pour la collectivité : 160 000 € TTC
 ■ Fin du passage aux LED de l’éclairage public
- Coût estimé pour la collectivité : 56 000 € TTC
 ■ Rénovation et mise en sécurité du patrimoine : 

installation de parafoudres, mise en place de 
mitigeurs sectorisés à la crèche, remplacement 
d’un chauffe-eau à gaz, remplacement de 2 jeux 
à l’aire de jeux…

- Coût estimé pour la collectivité : 40 000 € TTC
 ■ Acquisition de matériels pour les services des 

espaces verts et de la voirie municipale
- Coût estimé pour la collectivité : 25 000 € TTC
 ■ Signalétique et mise en sécurité de la Mouline
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RÉCAPITULATIF DES TRAVAUX EXÉCUTÉS EN 2024

TRAVAUX, URBANISME 
ET ENVIRONNEMENT

LES ÉQUIPEMENTS SPORTIFS
Espace G. Bru

 ■ La finalisation de la rénovation énergétique
Les travaux initiés en 2023 d’isolation des murs par 
l’extérieur (mise en place d’un complexe isolant 
avec un bardage métallique et d’un nouveau 
soubassement en panneaux de f ibres-ciment), 
de pose de nouvelles menuiseries en aluminium 
ont pu être achevés, garantissant une meilleure 
performance énergétique de l’ensemble.

 ■ La rénovation du auvent de l’entrée principale
Afin de garantir une pérennité à cet ouvrage, les 
services techniques aidés par des entreprises locales, 
ont procédé à la dépose de cet ensemble afin de 
refaire la peinture mais également dans le but 
de remplacer les six poteaux en béton, fortement 
dégradés. Aujourd’hui, l’ensemble a été remis en 
place sur des poteaux en acier galvanisé puis mis 
en peinture grâce au procédé du thermolaquage.
De même, les spots d’éclairage ont été remplacés 
par des barres à LED, plus eff icaces et moins 
consommatrices en électricité.

 ■ La vitrification de la salle au parquet 
Le parquet en bois massif de la salle dite au parquet 
avait besoin d’être entretenu, compte tenu de sa forte 
utilisation. En effet, plusieurs associations bénéficient 
de cet espace qui se devait d’être remis en état.
Par conséquent, des travaux de ponçage ont permis 
de remettre le bois à nu avant de recevoir plusieurs 
couches de produits spécifiques de vitrification. Le 
parquet a ainsi pu retrouver une surface régulière et 
agréable pour les utilisateurs tout en étant protégé 
de l’usure. Il est ainsi recommandé aux utilisateurs 
de ne pas y manger.

Le boulodrome des 4 vents 
Les mâts en bois d’éclairage ont été remplacés 
par des éléments plus récents afin d’accueillir de 
nouvelles lampes à LED. Également, les câbles 
d’alimentation ont été enterrés. Ces travaux ont 
permis d’avoir une meilleure efficience tant sur 
le plan économique que visuel en offrant une 
couverture d’éclairage renforcée. En parallèle, nos 
agents ont mis en place de nouveaux tubes LED 
sous l’auvent afin de garantir un meilleur confort 
aux usagers.

Entrée espace G. Bru
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Les courts de tennis extérieurs 
du centre urbain 
Ces courts en résine n’avaient pas été rénovés depuis 
2018. Ce matériau composé de résine synthétique, 
de sable de quartz et de pigments de haute qualité 
subit des dégradations dues aux conditions 
climatiques telles que le gel et les UV. Une entreprise 
spécialisée a procédé à un ponçage de la surface 
puis à l’application de différentes couches de résine.

Le stade de La Garrigue
En seulement 6 mois de travaux, le stade en gazon 
naturel a été transformé en stade synthétique. Ce 
stade dont la première homologation date de 1989, 
ne permettait plus d’accueillir suffisamment de 
rencontres ou d’entraînements en complément 
du stade d’honneur Henri Montal. 

Le club de football de l’AS Olemps compte 
désormais 280 licenciés répartis en 18 équipes. 
Par conséquent, les 2 surfaces en gazon naturel 
ne pouvaient absorber ce nombre important de 
joueurs de tous âges.
Le taux d’occupation d’un terrain synthétique étant 
largement supérieur à un terrain classique naturel, 
le nouveau stade de La Garrigue est à même de 
recevoir des cycles soutenus d’entraînements et 
de rencontres officielles ou amicales, à des formats 
différents, c’est-à-dire à 11 ou à 8 joueurs.
Enf in, il est important de rappeler que son 
homologation en T4/ T5 est en cours par la FFF 
(Fédération Française de Football) comme il avait 
été prévu dans le cahier des charges initial.

LES BÂTIMENTS COMMUNAUX
La crèche multi-accueil L’Enfant Do 
La toiture d’origine de la crèche, composée de 
plaques de zinc, a subi des dégradations au fil du 
temps. En effet, de nombreuses infiltrations d’eau 
ont pu faire l’objet de réparations par nos services 
afin de garantir la meilleure étanchéité possible. 
Cependant, une étude a démontré la nécessité de 
remplacer cette couverture car il n’était plus possible 
d’assurer une continuité de service public en l’état. 
Le choix de la mise en place d’un bac acier ventilé 
a permis de réduire les coûts de fourniture et de 
main d’œuvre. 

La salle communale de Puech Camp 
Les travaux initiés en 2023 de rénovation énergétique 
de cette salle ont été complétés par la pose d’un 
complexe isolant des murs composé d’isolation, d’un 
bardage métallique et de nouvelles menuiseries 
en aluminium. Les utilisateurs peuvent désormais 
profiter d’une structure mieux isolée et qui répond 
aux différentes normes, notamment en termes 
d’accessibilité grâce aux toilettes PMR (Personnes 
à Mobilité Réduite).

Courts de tennis rénovés

MEMBRES DE LA COMMISSION 

 ■ Jean GARGUILLO
 ■ Pierre MALGOUYRES
 ■ Valérie MARJAC
 ■ Michel PELLETIER

 ■ Magali POQUET
 ■ Régine DE RODAT
 ■ Maurice TEULIER

 ■ Edmond ROUTABOUL - 3e adjoint
 ■ Huguette THÉRON CANUT - déléguée
 ■ Yoann ENCAUSSE
 ■ Sébastien FABRE

Scannez pour visualiser la vidéo 
présentant toutes les étapes 

de la réalisation du stade.
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LE CIMETIÈRE
La réalisation d’un mur 
de soutènement 
Après plusieurs épisodes pluvieux, un mur de 
soutènement du cimetière s’est partiellement 
effondré. La municipalité a engagé une analyse 
de cet incident avant de mandater une entreprise 
spécialisée dans la réalisation de maçonnerie 
traditionnelle en pierre. Par conséquent, des 
travaux de réparation ont pu être menés, suivis 
de la construction d’un mur supplémentaire en 
applique sur la zone fragilisée afin de remplir le 
rôle de contrefort dont l’objectif est de pérenniser 
l’ensemble de l’ouvrage.

La procédure de reprise 
de concession
Le cimetière communal étant ancien, il était capital 
d’avoir une réflexion sur la place disponible pour 
accueillir de nouvelles sépultures. Une société 
spécialisée dans l’aménagement des territoires a été 
mandatée afin de réaliser un inventaire exhaustif des 
concessions. Cette étude a permis de relever un certain 
nombre de concessions n’ayant plus d’ayants droits 
ou héritiers, qui pourront être proposées à la vente.
Ainsi, une démarche de publicité auprès des familles 
titulaires des concessions a été menée en interne 
par nos services pour une reprise de plusieurs 
concessions en état d’abandon. 

LA VOIRIE COMMUNALE
La signalétique touristique 
et économique 
Initiée en 2022, l’ensemble de la SIL (Signalisation 
d’Information Locale) et de la SDP (Signalisation 
Directionnelle Piétonne) a été finalisé. 
Pour 2025, les travaux qui clôtureront ce travail 
de refonte complète de la signalétique sur la 
commune consisteront à la pose de différents 
totems d’informations aux piétons ainsi que ceux 
qui seront disposés à l’entrée des zones artisanales. 
Ces nouveaux dispositifs permettront de mieux 
annoncer l’emplacement des différentes entreprises 
qui ont fait le choix de s’implanter à Olemps.

Le programme de voirie 2024
Les trottoirs de la rue du Château d’Eau ont bénéficié 
d’une rénovation du support. Pour respecter une 
enveloppe financière raisonnable, les bordures et 
autres éléments de voirie ont été conservés.
Autour de la nouvelles résidence Les Suites d'Olemps, 
les trottoirs des rues des 4 Vents, des Rosiers et 
des Peyrières ont été élargis. Il est à noter que 
certaines places de parking ont été supprimées pour 
permettre l’installation de nouveaux conteneurs 
enterrés. 
Autres éléments remarquables, de nouvelles 
bordures anti-stationnement ont été disposées 
dans la rue des 4 vents afin de garantir la sécurité 
et la tranquillité des résidents.

La 3e tranche de la rénovation 
de l’éclairage public 
Grâce au partenariat passé avec le SIEDA, une 
grande partie de notre parc de luminaires de 
l’éclairage public a pu être rénovée par des lampes 
à LED. La finalisation de cette rénovation aura lieu 
cette année avec le déploiement de ces nouveaux 
dispositifs à Toizac (chemin des Vignes et la route 
de Toizac), la rue des Sources, la rue de la Devèze, la 
rue du stade de La Garrigue, le chemin Dardenne, 
le passage du Moulin et la rue Alphonse Daudet.
Pour rappel,  les coûts de ces travaux de 
remplacement des lampes traditionnelles (iodure 
métallique en majorité) sera rapidement amorti 
par la baisse de la consommation (de l’ordre de 
-70 %) mais également par la réduction du volume 
des interventions d’entretien. En effet, un luminaire 
équipé de LED a une durée de vie moyenne de 
20 ans.

Réparation du mur de soutènement
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Le pont des Ballades
Construit au milieu des années 1950, le pont des 
Ballades franchit la rivière Aveyron. Il est situé 
géographiquement en limite des communes 
de Druelle-Balsac et Olemps. Sa construction, à 
l’époque, a facilité la desserte depuis les Ballades 
vers Toizac, Agnac, Ampiac et toute la vallée aval 
de l’Aveyron.
Cet ouvrage d’art, financé par les deux communes 
lors de sa création, a subi au fil des ans les effets 
du vieillissement normal et les conséquences d’un 
trafic avec du matériel lourd nécessaire et adapté 
aux besoins actuels de l’agriculture.
Les deux communes ont fait unanimement le 
constat qu’il était devenu nécessaire d’entreprendre 
des travaux de rénovation et de mise aux normes, 
notamment des garde-corps.
En conséquence, un bureau d’étude, après 
consultation, a été retenu pour établir un 
diagnostic et mener à bien toutes les investigations 
indispensables pour remettre à niveau l’ouvrage. 
Les conclusions de l’étude ont fait état d’une série 
de travaux obligatoires pour assurer la pérennité 
de l’ouvrage, à savoir :

 ■ Au niveau des « culées » maçonnées en pierre, la 
pose de tirants métalliques, l’injection de mortier 
et la réfection des joints ;

 ■ Au niveau du tablier, la dépose du revêtement 
bitumineux, la mise en œuvre d’une étanchéité avec 
la création de gargouilles pour l’évacuation des eaux 
de pluie. L’application d’un revêtement bitumineux 
avec forme de pente, la pose de cornières métal 
galvanisé au niveau des trottoirs ;

 ■ Au niveau des garde-corps : la dépose complète 
des existants et la pose d’équipements conformes 
aux normes en vigueur, garantissant ainsi la sécurité 
des usagers.
Afin de bénéficier des meilleures conditions 
climatiques, les travaux ont débuté fin juin 
pour une durée prévue de trois mois. Grâce à la 
compréhension de l’agriculteur et des riverains, les 
délais ont été tenus.

ENVIRONNEMENT
Le bois de Linars
Suite à l’incendie de l’été 2022 dans le bois de Linars, 
plusieurs actions ont été menées, à savoir le broyage 
sur place des sujets carbonisés, la replantation de 
2 espèces d’arbres (cèdres de l’Atlas et chênes 
pubescent), l’entretien de la parcelle et la mise en 
place de tuteurs en bambous pour le repérage des 
jeunes plants. Ces actions ont été conduites avec 
le partenariat de l’ONF (Office National des Forêts).

Le Label Villes et Villages Fleuris 
Voir démarche et distinction en page 40 

LES TRAVAUX PRÉVUS EN 2025

LES BÂTIMENTS COMMUNAUX
La rénovation des toitures 
Un ensemble de bâtiments communaux, construits 
dans les années 80 et 90, nécessite aujourd’hui des 
travaux de réfection. En effet, les constructions 
de ces périodes, ne prenaient pas en compte de 
façon aussi efficiente que de nos jours les questions 
d’isolation, de performance énergétique, le confort 
d’été ou encore le cycle de vie des matériaux comme 
on peut désormais trouver dans la Règlementation 
Environnementale 2020 (RE2020).
De même, plusieurs de nos structures communales 
ont besoin de bénéficier de travaux de rénovation 
afin de garantir une pérennité au niveau des 
infrastructures et ainsi garantir un bon niveau 
d’accueil du public.
Pour l’exercice 2025, la municipalité d’Olemps a ciblé 
en priorité les travaux de réfection des toitures des 
bâtiments suivants :

 ■ La crèche multi-accueil l’Enfant Do (toit- terrasse),
 ■ Le RPE situé au Manoir,
 ■ La mairie,
 ■ L’école publique Pierre Loubière,
 ■ Le complexe sportif Georges Bru.

Emplacement replanté

Pont des Ballades après restauration
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La cantine scolaire 
À l’issue de la publication d’un marché public, 
16 entreprises ont été retenues pour effectuer 
les différents travaux, qui ont ainsi pu débuter au 
mois de décembre 2024. Le chantier, prévu sur une 
durée totale de 8 mois, devrait être réceptionné 
au cours de l’été prochain afin que les élèves et le 
personnel communal y effectuent la rentrée scolaire 
de septembre.
La structure principale ainsi que la dalle sur laquelle 
repose l’édifice ont été conservés afin de limiter 
les coûts lors de la première phase de démontage. 
Viendront tour à tour les autres corps de métier 
auxquels ont été confiés les différents lots.
Voici les différents objectifs qui ont pu être définis 
dans le cadre des études menées en amont du 
projet :

 ■ Réappropriation d’un bâtiment existant en 
modifiant son image peu qualitative de « bâtiment 
industriel », en lui redonnant une image à la hauteur 
de ses nouveaux usages.

 ■ Création d’une cantine adaptée à des enfants 
depuis l’intérieur et retrouvant l’échelle d’un 
équipement public aux façades animées depuis 
la rue et les espaces publics. 

 ■ Adaptation du bâtiment existant dans une 
logique d’économie des ressources pour qu’il 
réponde aux besoins des usagers à la suite d’un 
changement de destination.

 ■ Désimperméabilisation et valorisation des 
espaces extérieurs, amélioration de la circulation 
piétonne autour du projet, qualification des limites 
avec l’espace public.

LA VOIRIE COMMUNALE
L’aménagement d’un trottoir rue de 
la Gagée 
Une fois les travaux de la nouvelle cantine scolaire 
achevés, un trottoir sera aménagé au niveau de la 
rue de la Gagée. Ces travaux ont déjà été confiés 
à un prestaire mais la mise en œuvre ne pouvait 
se faire en 2024 au regard des différents passages 
d’engins de chantier dans le cadre des travaux.

La signalisation routière
Chaque année, la ville doit refaire des travaux de 
traçage au sol (signalisation horizontale) ainsi que la 
mise en place de panneaux (signalisation verticale). 
Certains traçages existants doivent être refait afin 
d’assurer une visibilité aux usagers de la route. Par 
conséquent, des actions ont été ciblées en fonction 
de l’état d’usure de certaines peintures au sol mais il 
est également nécessaire d’adapter la signalisation 
aux différentes modifications effectuées en fonction 
des projets du territoire.

La voie verte Malan - le Gazet 
Afin de relier la piste déjà existante sur la RD 212 
au niveau de Malan - le Gazet, la commune est 
en partenariat avec Rodez Agglomération. Ainsi, 
une extension permettra de relier la partie déjà en 
service à la commune du Monastère. 

Sécurisation des piétons route 
de La Mouline 
Cet axe majeur de la commune est très emprunté 
quotidiennement par les automobilistes de 
l'agglomération. Compte tenu de la typologie de 
cette voirie, il n'est pas possible d'engager des 
modifications de la chaussée significatives afin de 
réguler le flux des véhicules, dans le but de renforcer 
la sécurité des piétons. Par conséquent, la commune 
a engagé un retraçage des passages piétons qui 
commençaient à être moins visibles. 
Consciente qu'il faut renforcer la sécurité, la 
commune a engagé une réflexion sur le déploiement 
de plusieurs panneaux de chaque côté de certains 
de ces passages. Le tout sera accompagné de 
contrôles radars lumineux.

Réappropriation du bâtiment existant

La future cantine scolaire 
(photo non contractuelle)
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La commune d’Olemps, par sa position 
géographique « entre ville et campagne » et par 
la richesse de son patrimoine environnemental, 
offre à ses habitants un cadre de vie remarquable. 

Pour mettre en valeur et partager ces éléments 
d’attractivité, nous avons réalisé un film documentaire 
qui a été présenté à la cérémonie des vœux et que 
nous vous proposons de regarder.

NOUVEAU PLAN DE LA VILLE
Nous venons de rééditer le plan de ville d’Olemps en intégrant toutes les évolutions de l’espace urbain 
depuis le dernier tirage, il y a 10 ans. Il vous permettra de faire un zoom sur la commune, de situer avec 
précision les routes, les villages, les lieux dits, les rues, les infrastructures municipales, les services…
Distribué à tous les habitants avec le bulletin municipal, Il est aussi disponible en mairie sur simple demande.

COMMUNICATION,
ÉVÉNEMENTIEL, NUMÉRIQUE

À DÉCOUVRIR : FILM DOCUMENTAIRE 
« ENVIRONNEMENT ET BIODIVERSITÉ À OLEMPS »

Scannez 
pour visualiser la vidéo,
ou rendez-vous sur 
olemps.fr/decouvrir/les-
incontournables-en-images

Également visible 
et téléchargeable 
sur le site internet :  
olemps.fr/decouvrir/
carte-et-acces/ 

MEMBRES DE LA COMMISSION
 ■ Pascal PRINGAULT - 1er adjoint

 ■ Marc HENRY-VIEL - délégué

 ■ Régine DE RODAT
 ■ Pierre MALGOUYRES

 ■ Valérie MARJAC
 ■ Karine MINIC

 ■ Maurice TEULIER
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CONCOURS DES JARDINS NATURE 
2024
Au début de l’été, la commune a organisé le 
concours des jardins nature. 
Quatre quartiers avaient été retenus et ont été visités 
par un jury composé de 3 élus et du directeur des 
services techniques, la semaine du 8 au 12 juillet. 
Les jardins visibles de la voie publique ont été 
observés et ont fait l’objet d’une notation sur  critères 
liés aux notions de développement durable, 
de biodiversité et d’économie des ressources, 
notamment en eau. 
2 lauréats par quartier ont ainsi été désignés :

 ■ Toizac & Cayssiolet : Mme E. Bonnet 
 ■ Pré d’Ampiac & Peyrières : M. Boissières, 
M. R. Boulard
 ■ Hauts de la Mouline : M. R. Unal, M. et Mme Fualdes 
 ■ Cassagnettes & La Garrigue : M. et Mme M. Cayla, 
Mme M. François

Ils ont tous accueilli cette nouvelle d’abord avec 
surprise puis avec plaisir et reconnaissance. 

Le 5 septembre, l’équipe organisatrice les a accueillis 
à la salle 7-77 pour la remise des prix.  ils ont obtenu 
en récompense un bon d’achat en jardinerie après 
une présentation vidéo de leur jardin respectif vu 
de la voie publique et quelques mots du jury pour 
expliquer chacun de ses choix. 
Qu’ils soient à nouveau remerciés pour leurs 
réalisations, et leur contribution à la qualité 
de notre cadre de vie dans une démarche de 
développement durable.
Rendez-vous à l’été prochain pour l’observation 
de nouveaux quartiers !

ACTIONS 2024

RAPPEL DES LIENS DE 
COMMUNICATION MIS À 
DISPOSITION PAR LA MAIRIE 
PanneauPocket pour recevoir 
les actualités de la commune 
Grâce à cette application, la mairie diffuse en 
temps réel toutes les actualités qui intéressent 
nos concitoyens, à savoir les évènements organisés 
par la commune et par ses associations, les arrêtés 
municipaux, les alertes. 
Depuis le début 2024, période de lancement, 
Olemps est déjà suivi sur PanneauPocket par plus 
de 650 personnes.
Pour être abonné, il vous suffit de télécharger 
cette application qui est gratuite, anonyme et 
sans publicité. 

Newsletter pour vivre Olemps 
ensemble 
Cette lettre d’information électronique est diffusée 
tous les 2 mois. Elle se présente sous la forme d’articles 
qui relatent les évènements et faits marquants 
présents et à venir. Vous êtes aujourd’hui plus de 420 
à la recevoir. La demande d’inscription peut se faire 
en mairie ou directement sur le site internet :
www.olemps.fr/actualites/newsletters 

VRAI SUCCÈS POUR LE MARCHÉ 
DE NOËL 
Organisé le 15 décembre, le public est venu très 
nombreux (affluence record avec plus de 2 000 
personnes) faire son marché et profiter d’une 
ambiance de fête chaleureuse, festive et magique 
pour les enfants. 
Tous les ingrédients étaient en effet réunis avec 
d’une part un grand choix de produits locaux et 
artisanaux proposés par les 52 exposants présents, 
d’autre part des animations pour enchanter les 
enfants : présence du Père Noël, atelier maquillage, 
goûter offert par la mairie et en point d’orgue, le 
spectacle à la salle 7-77 « Le Père Noël a perdu la 
boule » joué avec brio par la compagnie LES SCÈNES 
DU SUD de Montpellier. 
Remerciements à l’ensemble des exposants, à 
l’équipe organisatrice et au personnel municipal, 
artisans de cette réussite. 
Rendez-vous à la prochaine édition ! 

Scannez 
pour télécharger l'appli.
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VIE ASSOCIATIVE ET CULTURELLE
La Commission Vie Associative et Culturelle de la 
commune a consacré une part importante de son 
action à soutenir et à dynamiser la vie locale en 
2024, à travers une série d’événements et de projets 
culturels.

BILAN DES ACTIVITÉS 
CULTURELLES DE 2024 
L’année 2024 a été particulièrement riche en 
initiatives visant à renforcer le lien social et à 
promouvoir la culture sous toutes ses formes. La 
commission a soutenu une dizaine d’événements, 
dont des concerts, du théâtre, du cinéma en plein 
air et un festival de jeu vidéo. La majorité des troupes 
« amateurs » qui se sont produites dans la salle 7-77 
sont essentiellement issues de notre territoire. 
Notre programmation culturelle a touché un large 
public, de l’enfance aux séniors de notre commune, 
favorisant ainsi l’inclusion et la diversité des publics.

BILAN DE LA VIE ASSOCIATIVE 
OLEMPIENNE
En septembre 2024, nous avons organisé la journée 
des associations : les Asso’lempiades, journée qui a 
regroupé une vingtaine d’associations. Durant cette 
journée, les associations se présentent aux habitants 
et les habitants ont la possibilité de s’inscrire à 
différentes activités. 
Nous organisons aussi, à la rentrée, le comité des 
usagers ou toutes les associations sont conviées 
pour planifier la réservation des salles pour leurs 
activités et activités ponctuelles (quines, repas, AG…).

POINT SUR LE BUDGET 2024
Pour mener à bien ses projets, la commission a 
alloué des subventions aux évènements culturels, 
incluant la logistique, la rémunération des artistes 
et les frais de communication. Ce budget a été géré 
de manière rigoureuse et transparente, permettant 
ainsi de répondre aux besoins des acteurs associatifs 
et culturels de la commune. 
La Commission soutient également une trentaine 
d’associations par le prêt des salles pour leurs 
activités. Le rôle de notre commission est d’être aux 
côtés des associations et de répondre dans la mesure 
du possible à leur besoin. Chaque association peut 
déposer en fin d’année un dossier de demande de 
subvention et, en fonction de critères définis par la 
commission d’attribution, cette dernière décide s’il 
y a lieu de répondre positivement à la demande et 
pour quel montant.

POUR 2025
La Commission maintiendra le même niveau 
d’exigence que l’année passée et poursuivra les 
actions entreprises en 2024, en veillant à les enrichir 
et les développer davantage. 
Nous remercions tous les bénévoles des associations, 
et acteurs culturels qui contribuent à faire de notre 
commune un lieu vivant et dynamique. Ensemble, 
continuons à faire rayonner notre patrimoine et 
à renforcer les liens entre les générations et les 
habitants.

Théâtre les comédiens au chariot 
(Un stylo dans la tête) 
Vendredi 4 octobre à la salle 7-77

Asso'lempiades, samedi 7 septembre
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SALON JEUX VIDÉO
UNE 2E ÉDITION PLEINE DE PROMESSES
Fort de son 1er salon jeux vidéo organisé le 6 juillet 
2024 qui a rencontré un franc succès, la municipalité 
d’Olemps poursuit son objectif d’en faire un 
évènement signature par l’organisation d’une 
2e rencontre.  

Durée et contenu sur de nouvelles 
dimensions
Cette année, la manifestation se tiendra sur 
2 jours, le samedi 5 juillet de 14h à 22h et le 
dimanche 6 juillet de 10h à 18h, permettant ainsi 
d’accueillir un plus grand nombre de participants, 
jusqu’à 2 000 personnes. 
La programmation et les animations proposées 
seront encore plus attractives. Jugez plutôt !

Des activités qui ont fait leur 
preuve en 2024 

 ■ 26 postes de jeux en accès libre 
dont 17 Next Gens 
et 9 retrogaming

 ■ 4 bornes d’arcade

Des nouveautés pour des 
sensations plus-plus

 ■ 6 postes de simulateurs de 
course automobile avec mise en 
réseau 

 ■ 2 postes de jeux musicaux sur le 
thème de la danse 

 ■ 2 postes de réalité virtuelle 
plongeant dans des mondes 
virtuels captivants 

ORGANISATION 
DE COMPÉTITIONS 
ESPORTS

 ■ Samedi: 11h00, 15h00, 20h00 
 ■ Dimanche: 11h00, 15h00

 

ENTRÉE : 
PARTICIPATION 
DEMANDÉE  

 ■ 3€ / 1 jour
 ■ 5€ / 2 jours
 ■ Gratuité pour les enfants de 

moins de 10 ans.

Jeux libres

Rétro gaming

Compétition e-sports
Inscription sur place

OLEMPS 
GAME IN PROGRESS  

05 juillet : 14h -22h
06 juillet : 10h - 18h

Simulateurs de course
 (6 sièges - Gran Turismo 7)

Just-dance / Casque VR

#2

POSTES DE JEUX 

MEMBRES 
DE LA COMMISSION

 ■ Ghislaine CRAYSSAC - 6e adjointe

 ■ Françoise GALÉOTE
 ■ Marc HENRY-VIEL
 ■ Valérie MARJAC
 ■ Michel PELLETIER
 ■ Dominique ROMULUS
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CANTINE 
Afin d’améliorer le bien-être des enfants pendant le temps du repas et les conditions de travail 
du personnel, la municipalité a fait le choix de la construction d’une nouvelle cantine qui devrait 
être opérationnelle en septembre 2025. 
Ce nouveau bâtiment sera doté d’une isolation performante. Nous réfléchissons à l’acquisition 
de vaisselle anti-bruit pour un confort optimal.
Le contrat de l’actuel prestataire pour la fourniture des repas arrive à son terme en juin 2025. 
Une nouvelle consultation sera organisée au 2e trimestre et prendra effet à la rentrée de septembre.

Une année 2024 riche en activités 
Cette année la médiathèque d’Olemps a organisé 
comme à l’accoutumée l’accueil des classes des 
2 écoles de la commune en proposant des lectures, 
des activités autour des livres, la présentation 
d’expositions…
Elle a reçu aussi les petits des 3 crèches, du Relais 
Petite Enfance avec des petits spectacles crées par 
les bibliothécaires.
Pendant les petites vacances, les contes des 
Conteuses à la Coccinelle font toujours rêver les 
enfants et les après-midi,  jeux de société provoquent 
toujours autant d’engouement.      
Quel succès cette année pour la manifestation 
« Partir en livre » ! Au f il des années, petits et 
grands ont pris l'habitude de nous retrouver pour 
cet incontournable rendez-vous. 3 séances ont été 
proposées au cours de l’été et à chaque fois vous 
avez été très nombreux à venir les écouter.

Comme chaque année, nous reconduisons 
l’opération du département via sa médiathèque 
qui vise à offrir un livre de naissance aux enfants 
de moins d’un an résidant en Aveyron. Cette action 
entre dans le programme « des livres et des bébés ».
4 temps forts ont marqué tout particulièrement 
la médiathèque cette année. 

 ■ Tout d’abord nous avons commencé l’année 
par la préparation de l’exposition participative 
intergénérationnelle « L’expo idéale » d’Hervé 
Tullet. Un grand projet qui a mobilisé tous les 
acteurs de la commune puisque de la crèche jusqu’à 
la maison de retraite tout le monde a participé avec 
un grand enthousiasme. Plusieurs ateliers créatifs 
ont été menés sur place et toutes les œuvres réunies 
ont été exposées durant 4 mois à la médiathèque. 
Quel plaisir pour ces artistes en herbe d’admirer 
tour à tour leurs œuvres.

MÉDIATHÉQUE

ÉCOLES, PÉRISCOLAIRE 
JEUNESSE ET MÉDIATHÈQUE
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MEMBRES 
DE LA COMMISSION

 ■  Francine TEISSIER 
4e adjointe

 ■ Sandrine AUBRY
 ■ Françoise GALÉOTE

 ■ Magali POQUET
 ■ Stéphane SANSAC
 ■ Kedna THOMAS

 ■ La soirée pyjama doudous lors de la nuit de la 
lecture a connu encore cette année un vif succès. 
Les lectures et les jeux de lumière ont émerveillé 
les petits.

 ■  Plusieurs anima-
tions ont été menées  
autour du mois du film 
documentaire en no-
vembre dont le thème 
était « Qu’avons-nous 
dans notre assiette ? »
Il y a eu tout d’abord un 
atelier culinaire, avec 
l’intervention du chef 
de La Logia Jean-Noël 
Lepileur accompagné 
des  lectures  de la 
conteuse Laetitia Cador, 
qui a affiché complet. Ce 

fut un moment convivial et hors du temps que tout 
le monde a apprécié. Ensuite il y a eu la projection 
du film « Solutions locales pour un désordre global » 
de Coline Serrault suivi d’un débat avec Lisa Spetz 
de l’APABA (Association pour la Promotion de la 
Biologique en Aveyron). 
Nous avons profité du mois du film documentaire 
pour proposer aux classes des 2 écoles un film sur 
la vie d’un renne en Laponie suivi d’une discussion. 
Les élèves ont été émerveillés par la beauté des 
paysages et par l’histoire captivante qui ne les a 
pas laissés indifférents.

INFORMATIONS PRATIQUES

Fiche d’identité de la médiathèque :
- 2 bibliothécaires : Laurence et Nelly 
- Nombre d’abonnés : 527
- Nombre de livres : 12 000
- Nombre de DVD : 328
- Nombre de jeux : 343
-  Fréquentation de la médiathèque en 2024 : 

8 293 personnes

Horaires d’ouverture 
de la médiathèque :
Pendant le temps scolaire :
- Mardi : 9h-12h et 16h-18h
- Mercredi : 9h-12h et 14h-18h
- Vendredi : 16h-18h
- Samedi : 9h-12h

Pendant les vacances scolaires :
- Mardi : 10h-12h et 14h-18h
- Mercredi : 10h-12h et 14h-18h
- Vendredi : 14h-18h
- Samedi : 10h-12h

 ■ En fin d’année l’exposition « livres d’artistes », 
prêtée par la médiathèque départementale, est 
venue illuminer nos locaux.
En lien avec la quatrième « Biennale du livre 
d’artiste » de Rodez organisée par l’association 
Art’in folio, cette exposition a eu beaucoup de succès 
et toutes les classes de la commune sont venues 
l’admirer. En prolongement les 2 écoles travaillent 
en ce début d’année sur l’élaboration de livres 
d’artistes avec l’intervention d’artistes invités par 
le département. Les livres créés seront exposés chez 
nous au printemps.

Nous réfléchissons dès à présent à de 
nouvelles animations pour 2025. 
Plusieurs ont déjà été organisées durant les vacances 
de février dont, en nouveauté, une initiation à la 
généalogie en ligne. 
Vous retrouverez assurément vos animations 
préférées telles que les « contes » avec les Conteuses 
à la coccinelle, « Ma P’tite séance », « Partir en livre » 
sans oublier les ateliers « Jeux de société ». 
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Une année sur le thème de l’art et de la 
culture !
En septembre 2024, 180 enfants ont été accueillis 
par 12 enseignants dont 3 nouveaux (Mme 
Facchinelli, Mme Lacombe et M. Solier) auxquels 
nous souhaitons la bienvenue dans notre école 
qui continue, grâce à la mairie, à bénéficier de 
rénovations qui rendent l’espace de travail encore 
plus agréable.
D’un point de vue pédagogique, les enfants 
de tous les cycles participent au projet annuel 
départemental « Livre d’artistes » avec Aveyron 
Culture et la médiathèque d’Olemps. Après la visite 
de l’exposition du même nom à la médiathèque, 
chaque cycle a pu s’investir dans la création d’un 
livre d’artiste : 

 ■ Les classes maternelles ont fabriqué des feuilles 
de papier recyclées (blanches et colorées) avec l’aide 
d’intervenants. 

 ■ Les classes de cycle 2 se sont occupées des 
illustrations avec toutes sortes de techniques 
artistiques. 

 ■ Enfin, les classes de cycle 3, après avoir créé des 
haïkus sur le thème de la nature et des 5 éléments, 
les ont aussi imprimés grâce aux ateliers de 
typographie.

 ■ Le produit f inal sera exposé à la médiathèque 
d’Olemps dans les prochaines semaines ainsi que 
la mise en avant des différentes étapes de la création 
de cette formidable œuvre collective !
Les interventions d’une professeure de danse, 
Mme  Camille Vigier, aux mois de mai et juin 
pour toutes les classes de l’école, complèteront 
cette approche artistique en ce qui concerne le 
mouvement du corps. 
L’ensemble des séances aboutira à la création d’un 
spectacle qui sera présenté aux parents pour la fête 
de l’école le 20 juin 2025. 
Cette année encore, c’est avec un réel engouement 
que tous les élèves de l’école ont réalisé des 
productions plastiques qui ont été vendues par 
les membres de l’APE pour le marché de Noël 
d’Olemps en décembre dernier.
Pour Carnaval, les élèves des classes maternelles ont 
défilé dans Olemps (commerces, mairie, crèche...)
le 14 février. Les déguisements on été fabriqués à 
l'école sur le thème des Rois et Reines.
Toutes les classes sont concernées par le dispositif 
« École et cinéma » ou « Maternelle et cinéma » ; 
Certaines classes bénéficient d’interventions 
de l’Association « Lire et Faire-lire », dont nous 
remercions sincèrement les intervenantes bénévoles.
Cette année encore, l’ensemble de l’équipe éducative 
de l’école Pierre Loubière souhaite remercier 
vivement les parents accompagnateurs sans qui 
les sorties ne pourraient se réaliser, l’Association 
des Parents d’élèves de l’école publique d’Olemps 
pour son dynamisme à organiser des moments 
de convivialité et des manifestations permettant 
de récolter des fonds pour f inancer les activités 
éducatives. Enfin, un grand merci à la municipalité, 
toujours solidaire des projets pédagogiques !
N’hésitez pas à vous rapprocher de la mairie ou 
de la directrice de l’école 05 65 68 84 95 pour 
toutes nouvelles inscriptions.

ÉCOLE PIERRE LOUBIÈRE
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ÉCOLE LES GRILLONS

La mise en œuvre d’une démarche 
artistique plurielle
Les élèves des cinq classes de l’École Les Grillons 
se sont lancés dans un magnifique projet littéraire 
où chacun-chacune a pu mettre la main à 
l’ouvrage, au sens propre comme au sens figuré !
Ce projet s’est articulé en plusieurs temps :

 ■ Visite de l’exposition temporaire de la Médiathèque 
d’Olemps, à l’occasion de la Biennale du livre d’artiste,

 ■ Fabrication de feuilles de papier recyclées 
(maternelle),

 ■ Rédaction d’haïkus (CM),
 ■ Illustrations des haïkus (CP-CE),
 ■ Élaboration du recueil des créations des élèves, 

leur livre d’artistes en herbe !
Cette démarche artistique plurielle sera mise en 
valeur d’ici quelques semaines à la Médiathèque 
d’Olemps.

La classe au grand air, nouvelle 
pratique pédagogique 
Les élèves de Maternelle de l’école des Grillons 
ont la joie de goûter cette année à une nouvelle 
façon d’apprendre, hors les murs de l’école, dans 
le bois de Linars jouxtant l’école. 
Ce terrain de jeux et d’apprentissages se veut être 
une source de découvertes perpétuelles puisque 
changeant au f il des saisons. Cette démarche 
s’inscrit complètement dans le projet d’école tourné 
vers l’éducation au développement durable et 
l’éveil à la préservation de la biodiversité qui nous 
entoure. Dans ce cadre, nous accueillerons pour la 
deuxième fois la Ligue de Protection des Oiseaux 
au printemps, pour laquelle nous œuvrons au 
quotidien, notre école étant labellisée Refuge LPO.

Les élèves d’élémentaire poursuivent quant 
à eux le travail engagé depuis des années 
autour du tri des déchets. Le Centre Permanent 
d’Initiatives pour l’Environnement est d’ailleurs 
venu à plusieurs reprises éveiller leur conscience 
citoyenne. La démarche continuera tout au long 
de l’année scolaire avec notamment deux temps 
forts : la visite du centre de tri de Millau, ainsi que 
la construction d’une maquette pour participer au 
concours « Construis ton centre de tri ! », organisé par 
le Syndicat Départemental des Ordures Ménagères.
L’année prochaine, l’équipe enseignante souhaite 
poursuivre cette démarche et déployer la notion 
d’écologie à la personne, plus connu sous le nom 
d’écologie intégrale. Affaire à suivre…

Les petits Grillons donnent le "la" avec 
Olivier Savignac 
Nous sommes très heureux d’accueillir cette 
année Olivier Savignac, artiste multi-facette, qui 
accompagnent nos petits depuis le début du mois 
de janvier avec grande bienveillance. Cet auteur-
compositeur-interprète de talent déploie toute son 
énergie pour les guider dans l’apprentissage du 
chant, développant chez eux le sens du rythme 
et de la musicalité. Il est accompagné dans cette 
démarche par Éric Delclaux, percussionniste 
accompli, connu notamment pour ses interventions 
au son de la batucada. Ces rencontres se clôtureront 
le vendredi 11 avril par notre concert-spectacle, à la 
salle 7-77, d’Olemps.
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consiste à proposer et s’exprimer librement pour 
améliorer le bien-être de tous nos concitoyens. Vous 
porterez des projets qui répondent à vos attentes 
et celles de vos camarades, vous représenterez 
les enfants d’Olemps aux différentes cérémonies 
(11 novembre, vœux). Tels de petits ambassadeurs, 
vous porterez l’image de notre ville »
Une première action : la collecte de produits 
d’hygiène et alimentaires pour bébés au profit 
des restos du cœur 
Elle s’est tenue le samedi 7 décembre à la mairie, en 
présence d’Aline Rivière, la présidente des Restos, 
Jean-Pierre Clapié et Renée Galtier, bénévoles. 
Même si le bilan des dons réalisés par la population 
a été décevant, cette démarche s’est avérée positive 
à plusieurs titres. 
Pour nos jeunes conseillers : « Cela nous sensibilise 
à aider les enfants qui n’ont pas notre chance et à 
les rendre plus heureux »
Pour Aline Rivière : « Ce type d’action est important, il 
permet d’avoir plus de choix pour les petits. De plus, 
cela donne l’occasion de faire de belles rencontres 
humaines »  

Un nouveau conseil municipal des enfants a été 
installé le 1er juillet 2024 par Mme le Maire, Sylvie 
Lopez en présence des conseillers municipaux. Il est 
constitué de 22 jeunes (14 titulaires et 8 suppléants) 
qui ont été élus le 11 mai par leurs pairs des écoles 
Pierre Loubière et Les Grillons. 
Importance et rôle de cette instance rappelés à 
cette occasion par Sylvie Lopez 
« Elle constitue un nouveau lien de démocratie 
locale, le fait de pouvoir appuyer nos orientations 
sur la consultation des jeunes citoyens que vous êtes. 
Vous venez de faire le choix de l’action publique qui 

AFFAIRES SOCIALES, 
SOLIDARITÉ ET PETITE ENFANCE

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS 

ACTUALITÉS DE LA COMMISSION



PAROLE AUX COMMISSIONS

22     23

PAROLE AUX COMMISSIONS

   23

NOUVELLE SEMAINE BLEUE 
TRÈS DYNAMIQUE À OLEMPS
L’après-midi du jeudi 3 octobre 2024, dans le cadre 
de la semaine bleue, le CCAS (Centre Communal 
d’Action Sociale) organisait une nouvelle rencontre 
intergénérationnelle « enfants/séniors » sur le 
thème « Bouger ensemble… pour entretenir la 
flamme » faisant ainsi écho aux jeux olympiques. 
La résidence Harmonys, les Alertes, plusieurs classes 
des écoles Pierre-Loubière et les Grillons ont eu 
l’occasion de tester ensemble diverses activités 
sportives : tennis de table, kin-ball, corn hole, basket, 
curling, et même la danse régionale « Le brise-
pieds » … sous la forme d’ateliers tournants animés 
par Romain Revellat, éducateur sportif. 
De belles parties très challengées et enjouées qui se 
terminèrent par un goûter partagé offert par la mairie.

REPAS DE NOS AÎNÉS 
DANS UNE AMBIANCE OLYMPIQUE
Chaque année, la commission des affaires sociales, 
solidarité et petite enfance, invite les personnes 
de plus de 70 ans de la commune à un déjeuner 
divertissant à thème. Les jeux olympiques furent 
naturellement le cadre de ce moment privilégié 
qui s’est déroulé le dimanche 7 novembre 2024 
à la salle 7-77.  
170 personnes dont 30% de nouvelles, ont participé à 
l’évènement, accueillies par Sylvie Lopez qui dans son 
mot introductif a évoqué que « nous avons besoin de 
convivialité, de gaieté et de plaisir face à un monde 
où sévissent les guerres et où les catastrophes 
climatiques s’amplifient » tout en remerciant le 
club des Alertes, les associations de la commune, le 
CCAS et la commission qui contribuent à proposer 
des activités à nos séniors.
L’équipe municipale en tenue de circonstance (tee-
shirt avec le logo des JO, pantalon à l’avenant) assurait 
le service, le repas étant préparé par Bruno Privat.
Côté animation musicale, le talentueux Benjamin 
Malric a su mettre l’ambiance en faisant tourner les 
serviettes et en mobilisant les nombreux danseurs.  

MEMBRES DE LA COMMISSION
 ■ Francine TEISSIER - 4e adjointe

 ■ Sandrine AUBRY
 ■ Françoise GALÉOTE
 ■ Magali POQUET

 ■ Stéphane SANSAC
 ■ Kedna THOMAS
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LE RUCHER D’OLEMPS, 
UN ATOUT AU SERVICE
DE NOTRE BIODIVERSITÉ
Entretenir et développer la biodiversité au sein de notre commune constitue une démarche indispensable à 
la vie de son milieu et de ses habitants. 
Parmi les moyens d’action, la présence du Rucher de Toizac est un élément clé qui mérite d’être mis en 
avant, d’où sa présentation, celle du monde des abeilles et de ses bienfaits, sans oublier deux Olempiens 
incontournables dans ce milieu.

Ouvert en 2007, ce rucher dit « Rucher école de Toizac » a 
été initié par le Syndicat Départemental Apicole « L'abeille 
de l'Aveyron » qui en est le propriétaire depuis 2014. 
Bénéf iciant d’une surface de 1ha65, des travaux 
importants de terrassement et d’aménagement ont 
été réalisés en 2015 lui donnant ainsi une dimension à 
la hauteur de sa mission première, l’enseignement des 
bases de l’apiculture (connaître les abeilles, présentation 
du matériel, vocabulaire de la ruche et de l’apiculture). 
Il est constitué d’une quinzaine de ruches produisant 100 
à 150 kg de miel par an.

ABEILLE DE L’AVEYRON 
 ■ Syndicat départemental 

d'apiculture
 -  Co-Présidents : Alain Teissier et Jérôme 

Lescure 
 - De l’ordre de 500 adhérents, apiculteurs 
professionnels et amateurs éclairés  

 ■ Actions en faveur de l’abeille
 -  Promotion de l'apiculture à différentes 

manifestations
 -  Organisation du concours des miels de 

l’Aveyron 
-  Ruchers école, Olemps et Millau 
- Lutte contre le frelon asiatique
- La législation sur l’apiculture 

 ■ Coordonnées
-   Bureau : Chambre d'Agriculture de l'Aveyron, 

Carrefour de l'Agriculture, 12026 Rodez 
cedex 09

- abeilledelaveyron@gmail.com 
- 06 71 06 08 03 

DÉCOUVERTE DU 
RUCHER DE TOIZAC
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FAISONS CONNAISSANCE 
AVEC LES ABEILLES
Les abeilles font partie de la famille des hyménoptères, au même titre que les guêpes, les frelons ou encore 
les fourmis.
Cet insecte, volant noir et jaune aux cinq yeux, possède des qualités fascinantes de vie sociale, de 
communication, d’organisation et d’intérêt pour l’écosystème qui méritent attention, bienveillance et 
protection. 
Chaque ruche est une société organisée dont les membres travaillent ensemble sur des objectifs com-
muns.  Composée d’environ 15 000 à 30 000 individus en hiver et 30 000 à 60 000 en été, chaque colonie 
est formée de trois types d’abeilles : les ouvrières ou butineuses, les mâles ou faux-bourdons, la reine.

Entre le 2e et le 5e jour,
elles nettoient les cellules
de couvain

Entre le 18e et le 21e jour,
elles se consacreront à leur rôle
de nettoyeuses, productrices de la cire
et à divers travaux de maintenance

Entre le 22e et le 35e jour,
elles seront gardiennes

Puis butineuse
jusqu’à la fin de leur vie

Entre le 6e et le 17e jour,
elles nourrissent
les larves

D
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OUVRIÈRE MÂLE

REINE

Elles sont incapables de pondre.
Capables d’effectuer au cours de leur vie jusqu’à 
800 km de vols dans un rayon de 3 km autour de 
la ruche, elles partent à la recherche du pollen, du 
nectar, de l’eau pour la ruche dès le lever du jour. 
Le parcours de 40 000 km de vol et le butinage de 
près de 800 000 fleurs mellifères sont nécessaires 
à la production d’un kilogramme de miel.

Les ouvrières ou butineuses sont les plus 
nombreuses et les plus vaillantes. Leur vie, est 
vouée à diverses tâches à des moments précis 
de leur existence :

Les faux-bourdons ou mâles, dont l’effectif dans la 
ruche oscille entre 3 000 et 4 000, sont oisifs, leur 
seul but étant de féconder la reine. L’accouplement 
a lieu en plein ciel à une vingtaine de mètres du sol. 
Les mâles vainqueurs finissent par retomber au sol 
et ne tardent pas à mourir. 

La reine, mère de chaque abeille de la ruche, pond 
plus de 2 000 œufs par jour. Elle n’est pas pour autant 
responsable de la colonie qui la destituera si sa ponte 
ralentit. Elle influence néanmoins le comportement du 
groupe d’abeilles qui la nourrit jour et nuit avec de la 
gelée royale et distribue ses phéromones dans toute la 
ruche afin d’informer les ouvrières de sa bonne santé. 
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L’IMPORTANCE DES ABEILLES SUR LA BIODIVERSITÉ 
Les abeilles jouent un rôle crucial dans l’écosystème 
et leur importance se manifeste à plusieurs niveaux :

 ■ Pollinisation : les abeilles sont les pollinisateurs les 
plus efficaces et contribuent de manière significative à 
la pollinisation de nombreuses plantes à fleurs. Environ 
75 % des cultures alimentaires mondiales et 90 % des 
plantes sauvages à fleurs dépendent en partie de 
la pollinisation par les insectes, principalement par 
les abeilles. La biodiversité et la production agricole 
sont directement influencées par ce mécanisme 
indispensable à la reproduction de fruits, légumes et 
graines.

 ■ Maintien de la biodiversité : la pollinisation par les 
abeilles contribue à la diversité des plantes, ce qui, à 
son tour, soutient la diversité des autres organismes au 
sein de l’écosystème. Une grande diversité de plantes 
favorise des habitats diversifiés et complexes, soutenant 
une variété d’espèces animales, oiseaux, mammifères, 
autres insectes…

 ■ Santé des écosystèmes : les abeilles contribuent à la 
santé des écosystèmes en permettant la reproduction 
des plantes sauvages, phénomène essentiel pour 
maintenir les habitats naturels. Les plantes pollinisées 
par les abeilles fournissent de la nourriture et des abris 
à une multitude d’autres espèces, jouant un rôle clé 
dans le maintien des chaînes alimentaires.

 ■ Économie et moyens de subsistance : les abeilles 
ont une importance économique considérable. La 
pollinisation par les abeilles contribue à la production 
de cultures qui ont une valeur économique élevée. 
L’apiculture elle-même est une source de revenus pour 
de nombreuses personnes dans le monde, fournissant 
des produits tels que le miel, la cire d’abeille, le pollen, 
la gelée royale.
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LA FABRICATION
DU MIEL 
Tout commence par la récolte du nectar des 
fleurs mellifères au moment du butinage. 
L’abeille assèche ce suc en le déshumidifiant 
et le travaille pour le transformer en miel. 
Le processus de transformation commence 
dans la partie buccale de l’abeille butineuse à 
son retour à la ruche. Elle va régurgiter le nectar 
stocké dans son jabot en le transmettant à 
une autre ouvrière, y ajouter des enzymes 
spécifiques, lesquelles transformeront petit 
à petit le nectar en miel. Elles vont ainsi l’avaler 
et le régurgiter plusieurs fois avant de l’étaler 
dans les alvéoles prévues à cet effet. 
D’une contenance d’environ 50 % d’eau, le miel 
sera laissé pour séchage. Après maturation, 
il contiendra au maximum 18 % d’eau. Les 
alvéoles seront ensuite refermées pour assurer 
leur totale imperméabilité.

1. RÉCOLTE : en fonction des périodes de floraisons, 
elle peut avoir lieu plusieurs fois dans l’année. La 
récolte peut osciller entre 8 et 20 kg par ruche.

2. DÉSOPERCULATION : la couche de cire fermant 
les alvéoles va être retirée pour libérer le miel.

3. EXTRACTION : après l’ouverture des alvéoles, le 
miel est retiré des cadres, à l’aide d’un extracteur 
et propulsé dans la cuve.

4. FILTRATION : le miel dans la cuve contient de 
nombreuses impuretés (cire, poussières…) qu’il faut 
enlever.  L’apiculteur procède à cette opération par 
le biais d’un filtrage à l’aide d’un grand tamis.

5. MATURATION : le miel est ensuite conditionné 
dans de grands fûts dans lesquels il reposera 
plusieurs jours à une température avoisinant 
20 degrés.

6. CONDITIONNEMENT : plus un miel contient du 
fructose, moins il cristallisera. Sa consistance, qu’elle 
soit liquide, crémeuse ou dure n’est pas signe de 
la qualité du conditionnement. Il est essentiel de 
vérifier la provenance des miels avant de les acheter.

INTERVENTION DE L'APICULTEUR :

 ■ Stabilité des cultures agricoles : les abeilles 
améliorent les rendements des cultures agricoles 
pollinisées par les insectes. Leur rôle dans la pollinisation 
assure non seulement une production agricole durable 
mais aussi une diversité alimentaire essentielle pour la 
sécurité alimentaire humaine.

 ■ Répartition et protection des populations des 
plantes : les abeilles aident à maintenir l’équilibre des 
populations des plantes en assurant la pollinisation 
croisée. Cela favorise la variabilité génétique des plantes, 
ce qui renforce leur résilience face aux maladies, aux 
parasites et aux changements environnementaux.

 ■ Services écologiques : les abeilles jouent un rôle 
indéniable dans la régulation du climat et la prévention 
de l’érosion des sols. En soutenant la santé des plantes 
et en contribuant à la formation des sols, les abeilles 
jouent un rôle indirect mais vital dans ces processus 
écologiques.

 ■ Indicateurs de la santé environnementale : les abeilles 
sont souvent considérées comme des bio-indicateurs de 
la santé environnementale. Leur déclin ou leur disparition 
peut signaler des problèmes environnementaux plus 
larges, tels que pollution, l’utilisation excessive de 
pesticides et la perte d’habitat.
L’APITHÉRAPIE 
L’apithérapie peut être définie comme l’usage des 
produits de la ruche dans le domaine de la guérison. 
Miel, cire, propolis, pollen et gelée royale sont utiles à 
l’amélioration du bien-être. Les remèdes naturels tels 
qu’une cuillère de miel pour calmer une gorge irritée, 
du pollen pour lutter contre le rhume, ou une cure de 
gelée royale à l’entrée de l’hiver, considérés comme une 
médecine alternative basée sur le naturel sont toujours 
appréciés.
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EN CONCLUSION
Les abeilles sont essentielles pour le bon fonctionnement des écosystèmes, la production agricole, la biodiversité 
et la santé environnementale. Leur protection est cruciale pour assurer la durabilité des écosystèmes et le bien-
être humain.

Marc SAUVAIRE 
La passion des 
abeilles presque 
dans les gènes 
Présent et actif dans 
l’acte de production, 
la gestion sanitaire 
des ruchers et la 
transmission de ses 
connaissances, Marc 
est très impliqué dans 
le monde des abeilles 
depuis  p lus ieurs 
dizaines d’années.  
«  Adolescent ,  mon 
oncle, apiculteur à 
Dourbies dans le Gard, 

m’a transmis sa passion qui depuis ne m’a pas quitté ! »
Il a repris l’exploitation du rucher familial qui compte 
actuellement une trentaine de ruches sur laquelle il a 
travaillé tout en gérant sa carrière professionnelle. Il a 
suivi et participe encore aux formations nécessaires à 
l’amélioration de ses connaissances dans le domaine.  
Aujourd’hui à la retraite, il a fait évoluer sa passion en 
créant un rucher à Quins qui compte quinze ruches. 
Cet ensemble lui permet de produire un miel de qualité 
off rant une palette diversif iée d’essences florales, 
principalement commercialisé auprès de particuliers. 
Il décrit avec enthousiasme la mise à prof it de cet 
attachement pour une association : 
« De plus, côté production, je soigne et entretiens trois 
ruches que j’ai installées sur la cathédrale de Rodez au 
service de l’association “Les Amis de la cathédrale“ dont 
je suis adhérent. Le miel produit est principalement à 
base de fleurs de tilleul. Il est excellent ! »   
Son implication ne s’arrête pas là, puisqu’il assure une 
mission de technicien sanitaire apicole pour le compte du 
groupement de défense sanitaire du Gard sur le secteur 
cévenol, en conseillant les apiculteurs sur la protection 
des abeilles contre les maladies, la bonne gestion de leur 
rucher et les actions de lutte contre le frelon asiatique. 
Elle traduit une propension au contact humain et à la 
transmission des connaissances.
Connaissances qu’il a tout autant à cœur de communiquer 
aux enfants en proposant son intervention dans les 
établissements scolaires. Les élèves de l’école Pierre 
Loubière ont déjà pu les apprécier sous la forme de 
séances adaptées et ludiques.
Un beau parcours qui appelle à notre admiration.
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INTERVENTION DE L'APICULTEUR :

Alain TESSIER 
Amoureux des 
abeilles et de la 
nature
À la retraite depuis 
2010, Alain consacre 
l’essentiel de son 
temps au monde 
des abeilles. 
« Elles m’ont tou-
jours fasciné mais 
j’avoue qu’initia-
lement, j’en avais 
peur ! »  
Peu avant 2010, 
quelqu’un lui a pro-
posé de reprendre 

un terrain avec des ruches à Conques. Il a fait le pas, 
et est donc devenu apiculteur amateur après avoir été 
formé par un connaisseur, Marc Sauvaire. Il dispose 
aujourd’hui d’une cinquantaine de ruches sur le site. 
En parallèle, il adhère au Syndicat Départemental 
« L'abeille de l'Aveyron » et devient successivement 
membre actif du conseil d’administration, vice-
président en 2010 puis co-président depuis 2015. 
Son expérience et sa passion pour les abeilles lui vaut 
aujourd’hui de collaborer dans le cadre des formations 
dispensées par le rucher école mais également d’être 
le spécialiste du frelon asiatique. À ce titre, Il intervient 
pour donner de l’information auprès de différents 
publics, maisons de retraite, écoles, SDIS (service 
départemental d'incendie et de secours), voire même 
pour détruire quelques nids chez des particuliers.
Cet engagement au service de l’apiculture et son 
environnement est remarquable et mérite d’être 
salué !

À LA RENCONTRE DE DEUX OLEMPIENS 
INCONTOURNABLES DANS CE MILIEU
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INFORMATIC’MULTIMEDIA12 
Nouveauté : L’association met en place des 
ateliers pour apprivoiser le téléphone mobile : 

 ■ Répondre ou lancer un appel,
 ■ Répondre ou supprimer un message, 
 ■ Aller sur Internet,
 ■ Consulter les mails, 
 ■ Répondre, transférer, joindre ou télécharger une 

pièce jointe, 
 ■ Installer ou désinstaller des applications, 
 ■ Prendre des photos et les enregistrer…

Ce sont sept ateliers d’une heure et demie, comme 
pour l’ordinateur ou la tablette, par groupe de 3 à 6 
personnes, débutants ou pratiquants, soit le lundi, 
soit le jeudi, entre 13 h 30 et 18 h 30 à la salle des 
Bleuets de la 7-77.
Chaque année, ce sont deux sessions qui débutent 
en octobre/novembre et/ou en février/mars. Des 
ateliers à thème d’une durée de deux heures sont 
proposés (amélioration des photos, création d’un 
album photos, de cartes d’anniversaire, de vœux 
personnalisées...).
Chaque adhérent travaille sur son matériel 
(prêt d’un ordinateur pour la personne qui a un 
ordinateur fixe), le wifi est dans la salle.
Les adhérentes (eh oui, ces groupes n’étaient 
que féminins !) des ateliers de l’automne ont été 
conviées à un goûter de Noël pour un moment 
convivial par le bureau, la secrétaire était présente.

OLEMPS SOURIRE 
L’Association OLEMPS SOURIRE est ouverte à 
tous les professionnels de la commune.
Nous essayons d’animer notre bourg et d’apporter 
un peu de bonne humeur et de gaieté à nos clients 
(ou non) olympiens, afin qu’ils se sentent bien dans 
leur commune, et les inciter à consommer local.
C’est un moyen de faire connaître les entreprises 
et professions libérales de la commune.
Nos animations : vide grenier (au profit du Téléthon), 
marché gourmand, petit déjeuner lors de la fête, 
tombolas…. Et n’oublions pas les enfants : spectacle 
de Noël (offert aux écoles et crèches d’Olemps), 
concours de dessin au printemps (avec des 
chocolats à gagner).
Cette année, petite nouveauté : nous avons offert 
le concert de la soirée du Téléthon, ainsi que notre 
participation à la cuisine et au service. Grand succès, 
car la population a répondu présente. Nous avons 
apporté une nouvelle dynamique à cette soirée qui 
ne faisait plus recette.
Nous appelons donc TOUS les professionnels de 
la commune, y-compris ceux de Malan, à nous 
rejoindre.
Ensemble, nous serons plus forts.

ÉCHOS DES ASSOCIATIONS

Renseignements et inscriptions 
auprès de Liliane, secrétaire, 

au 06 70 56 95 41
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MÉLODIE EN SCÈNES 
L'année 2025 a été particulièrement passionnante 
pour l'association Mélodies en scènes avec une 
7e édition de « Salut les jeunes talents » qui plus 
que jamais a réuni les générations d'Olemps autour 
d'un concert unanimement acclamé dans une 
ambiance incroyable ! 
Merci à Symfonix Event, Daniel Ariza, Claire Guinot, 
Étienne Jammes graphiste, tous les partenaires 
sponsors (Occicom, Super U Olemps, Groupama, 
Crédit Agricole, Synergie, Aveyron stores, Rouergue 
saveurs, Maestre paysage, Olemps sourire, le 
département de l'Aveyron, la mairie d'Olemps) et les 
membres de l'association sans qui cet évènement 
n'existerait pas. 
Cette année, nos jeunes talents du département ont 
également rayonné lors de la fête de la musique à 
Rodez et lors de diverses manifestations. 
Pour 2025, la 8e édition est programmée le samedi 
15 novembre ! Il y aura avant cela la participation à 
d'autres évènements : chorale téléthon (avec nos 
séniors choristes d'Olemps), des terrasses en fête, 
et des ateliers chant, scène et studio pour faire 
progresser les projets artistiques des jeunes talents ! 
Communiquez sur le casting 2025 qui aura lieu en 
mai ! 

APE ÉCOLE PIERRE LOUBIÈRE
L’Association des parents d’élèves (APE) de l’école 
Pierre Loubière a pour vocation d’organiser des 
évènements sur l’année afin de récolter des 
fonds. En effet, l’argent obtenu par l’APE permet 
le financement de projets pédagogiques pour les 
élèves de l’école tels que des sorties culturelles, des 
activités artistiques (musique, cirque…) ou l’achat 
de matériel. 
L’association, composée des parents d’enfants de 
l’école, a à cœur d’aider l’équipe pédagogique à 
mener à bien leurs projets en octroyant tous les 
ans une dotation financière. 
L’année de l’APE débute avec les ventes de biscuits 
à la rentrée ainsi que des sapins et des chocolats 
pour Noël. 
L’APE s’occupe également de vendre au marché 
de Noël les décorations créées par les élèves avec 
leurs enseignants. 
L’année se poursuit avec l’organisation du quine 
en janvier. 
Le point d’orgue de l’année sera la fête de l’école 
avec le spectacle proposé par les enfants et les 
enseignants, le tout clôturé par un repas. 
Les enfants sont toujours ravis de se retrouver en 
dehors de l’école et c’est pour cette raison que l’APE 
organise plusieurs manifestations durant l’année : 
soirée Halloween, une chasse aux œufs, un marché 
aux fleurs et un carnaval en commun avec l’école 
des Grillons sont dans l’agenda prévisionnel. 
Toutes les occasions sont bonnes pour créer du lien 
entre les parents et entre les élèves.

ÉCHOS DES ASSOCIATIONS

Contact association 
 Florent WIOROWSKI - 06 08 36 95 85
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DELEGATION TÉLÉTHON D’OLEMPS
Une belle énergie pour un Téléthon 
nouveau  
L'A.F.M TELETHON mène un combat pour lutter 
contre les maladies génétiques rares. Ce travail 
de recherche, de soutien, d'information s'étend 
maintenant à de nombreuses maladies qui nous 
touchent tous.
Pour récolter des fonds, la délégation d'Olemps a 
voulu apporter une touche nouvelle pour toucher 
une population plus jeune.
L’association « Olemps Sourire » qui organise 
tous les ans un vide grenier au profit du Téléthon, 
a financé le groupe « La Déryves » pour animer 
l'apéro-concert, et a pris en charge l'intendance. Les 
bénévoles se sont occupés du service, du bar, de la 
vente de gâteaux, des billets de tombola…
La population s'est largement déplacée dans une 
ambiance joyeuse et chaleureuse.  
D'autres animations plébiscitées par le public 
ont contribué à cet élan de solidarité : le thé 
dansant organisé le jour de la fête d'Olemps et la 
représentation théâtrale offerte par la troupe sénior 
« Bruits de Couloir ».
Le club « Les Alertes et » les « Jeunes Talents » don-
neront prochainement un concert ensemble.
Toutes ces manifestations ont permis de récolter 
10 595 € ; une première pour notre commune !
L'entraide et la motivation des Bénévoles, d’une 
partie des associations de la commune (Olemps 
Sourire, Club Gym Danse, Rand’Olemps, Entente 
Cyclo Olemps, Verlézart, Initiative retraite, Les 
Alertes, École des Grillons), des Sponsors qui 
fournissent des denrées alimentaires ou des 
lots pour la tombola, et bien sur l'appui de la 
Municipalité ont été déterminants pour obtenir 
ce résultat.
Un grand Merci à tous !
Le Téléthon est une belle aventure qui ne 
demande qu'à se poursuivre. Pour cela, un 
appel est lancé aux particuliers et à toutes les 
associations pour continuer l'aventure.     

LES JARDINS DE L’OPTIMISME  
L'association « les Jardins de l'Optimisme » basée 
à Camp Bas a été créée début 2016.
Le terrain est mis gracieusement à disposition 
de l'association par son propriétaire. À ce jour, 
l'association regroupe 20 familles qui cultivent 
légumes, fleurs, fruits sur les parcelles mises à 
leur disposition. Chaque jardinier s'engage lors 
de son adhésion à cultiver sa parcelle de manière 
biologique. Seuls des graines bio et des plants bio 
sont utilisés. Aucun produit phytosanitaire chimique 
n'est employé. 
Nouveauté en 2024 : l’un des jardiniers cultive des 
plants de thé à titre expérimental.   

Spectacle avec le groupe La Déryves

ÉCHOS DES ASSOCIATIONS

Si vous vous sentez une âme de jardinier 
et que vous souhaitez nous rejoindre, 

n'hésitez pas à contacter le 06 83 54 42 58 !
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A.S. OLEMPS FOOTBALL
Voilà maintenant soixante ans que le club de 
football local existe.
Il a connu beaucoup d'évolutions. Cette année nous 
avons le plaisir de voir la réfection du terrain de 
La Garrigue en surface de jeu synthétique, venant 
ainsi compléter les infrastructures sportives 
mises à disposition par notre commune. Cette 
nouvelle installation, moderne et performante, 
permettra aux joueurs de tous âges de pratiquer 
leur passion dans des conditions optimales, tout 
au long de l'année.
Au-delà de l’aspect sportif, ce club est un véritable 
lieu de rencontre et de partage. Il incarne des valeurs 
fondamentales telles que la famille, le respect, 
l'entraide et la solidarité. Chaque entraînement 
et chaque match sont l’occasion de renforcer ces 
principes, qui unissent les joueurs, les bénévoles 
et les familles autour d’un projet commun. Le 
football devient ainsi un vecteur de liens sociaux 
et un moyen de créer une communauté soudée.
Avec ce nouveau terrain, le club espère non 
seulement encourager la pratique sportive, mais 
aussi offrir un cadre épanouissant et bienveillant 
pour les jeunes et moins jeunes. Que ce soit sur le 
terrain ou en dehors, chaque moment passé au club 
est une occasion de vivre ces valeurs au quotidien 
et de promouvoir un esprit d’équipe positif et 
respectueux. Ce projet est un bel exemple de ce 
que nous pouvons accomplir ensemble, en tant 
que communauté.

Voilà maintenant soixante ans que le club de 
football local existe. Ce sera l'occasion durant 
les prochains beaux jours, d'un week-end 
exceptionnel animé par une exposition retraçant 
l'histoire du club (photos, maillots...), de matchs de 
gala et d'un dîner convivial, rappelant à chacun 
l’importance de cet anniversaire.

BASKET CLUB D’OLEMPS
Basket Club : une 49e saison sous le signe de la 
jeunesse et du dynamisme !
Depuis 49 saisons, notre association de basket 
incarne les valeurs de sport, de convivialité et 
d’équipe. Cette année encore, nous faisons le pari 
de la jeunesse et du dynamisme pour continuer à 
faire vibrer notre commune.
Le club, fort d’une centaine de licenciés, accueille 
des joueurs et joueuses de tous âges : des U7, U9, 
U11 et U13, en passant par les U15 filles en entente, 
jusqu’aux seniors et loisirs. Que vous soyez débutant 
ou confirmé, il y a une équipe pour vous ! Nos 
entraînements sont rythmés par la bonne humeur 
et l’envie de progresser ensemble.
En plus des matchs, nous organisons de 
nombreuses animations : tournois, quines, concours 
de pétanque et bien d’autres événements pour 
créer du lien au-delà du terrain.
Rejoignez-nous pour partager l’aventure et 
contribuer à la dynamique du club ! À la recherche 
de nouveaux talents, notre porte est grande ouverte 
aux jeunes et aux bénévoles motivés.
Envie d’en savoir plus ou de vous inscrire ? 

ÉCHOS DES ASSOCIATIONS

Contactez-nous au 06 70 54 97 08 ou 
https://basket-olemps.fr/  
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CLUB DANSES TRADITIONNELLES
Cela fait deux décennies que la saison a démarré 
comme à l’accoutumée mi-septembre. Plus de 
cent fidèles adhérents impatients de se retrouver 
ont pu faire la connaissance de trente nouveaux 
venus qui ont aussitôt été intégrés.
Tous les danseurs n’ont pu que se féliciter de la 
rénovation du parquet par la Mairie oh combien 
appréciable. Merci !
Nous nous retrouvons les mardis tous les 15 jours 
de 19h30 à 23h.

 ■ En décembre dégustation de chocolats 
accompagné de chants de Noël par nos musiciens.

 ■ En janvier dégustation de galettes et de cidre.
 ■ En mars repas de fin d’année hors vacances 

scolaire pour accueillir le plus grand nombre.
 ■ En avril fin de saison en se promettant de nous 

retrouver encore plus nombreux l’année suivante.

MODERN JAZZ OLEMPS
Une année de danse et de convivialité !
L’association Modern Jazz Olemps, fondée il y a 
plusieurs années, est devenue un pilier de la scène 
artistique Olempienne. 
Depuis sa création, elle a su allier l'excellence 
artistique à une ambiance chaleureuse et conviviale. 
Chaque année, l’association offre une variété de 
cours adaptés à tous les niveaux, permettant à 
chacun, des plus jeunes aux adultes, de s’épanouir 
et de progresser dans leur pratique de la danse. 
La cotisation annuelle de l’association est 
particulièrement accessible, afin de permettre au 
plus grand nombre de s’inscrire et de profiter des 
bienfaits de la danse. Nouveauté 2025 ! Modern 
Jazz Olemps accepte les chèques vacances et offre 
la possibilité de payer en plusieurs fois, rendant 
l’inscription encore plus simple et flexible pour les 
familles.
Modern Jazz Olemps organise deux représentations 
annuelles à la salle 7-77. Une première, privée, 
offerte aux proches des danseurs avant les fêtes 
de fin d’année, puis une seconde qui clôture notre 
saison avant la pause estivale.
En juin 2025, nous aurons l'honneur de vous 
présenter notre nouveau spectacle où nos danseurs, 
passionnés et engagés, dévoileront le fruit de leur 
travail. 
Ce gala, qui réunira danseurs débutants et 
confirmés, sera un moment alliant créativité, 
énergie autour de ce qui les unit « La Danse ».  
Nous sommes heureux à cette occasion de célébrer 
le talent de nos élèves et de le partager avec le 
public olempien !

ÉCHOS AUX ASSOCIATIONS

Nous vous invitons donc, à nous rejoindre 
en juin 2025, pour un événement à ne pas 

manquer !
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KARATE SHOTOKAÏ OLEMPS 

Le Karaté : un chemin vers la confiance et le 
respect
Le Karaté fait partie des disciplines qui offrent aux 
enfants des activités qui les aident à grandir en tant 
qu’individus responsables et confiants. 

Notre club s’investit dans cette mission en 
enseignant les techniques de cet art martial et des 
valeurs morales fondamentales pour leur avenir.
Les enfants apprennent l'importance du respect. 
Cela commence par un salut, un geste qui symbolise 
le respect envers l’instructeur, les camarades et l’art 
martial et ses maîtres. Les enfants développent 
des relations positives et valorisent la diversité en 
intégrant les différences. Le karaté demande une 
discipline particulière. Cette discipline leur enseigne 
la valeur de l’effort et de la constance. Les objectifs 
contribuent à l’amélioration de leur compétence. 
Les adultes sont tous différents et peuvent choisir 
leur propre voie de dépassement de soi. La 
compétition n’est pas la seule voie pour s’améliorer. 
La pratique améliore l'agilité, la force et la vitesse, 
permettant des techniques rapides et efficaces, 
elle améliore le tonus musculaire et l'endurance. 
Le karaté développe la coordination mentale et 
physique, la souplesse par le travail simultané des 
mains et des pieds, les côtés gauche et droit de 
manière égale.
Le club d’Olemps est affilié à la Fédération Française 
de Karaté, membre du Comité Départemental de 
Karaté de l’Aveyron. Plusieurs de ses professeurs ont 
des responsabilités au sein du département et au 
niveau de l’Occitanie. Les licenciés qui le souhaitent 
participent aux diverses compétitions officielles et 
obtiennent des podiums.

JUDO OLEMPS 12
Judo Olemps 12 est un club qui existe depuis 2002 
sur la commune. Nous pratiquons dans un très joli 
Dojo inauguré par la Fédération Française de Judo 
en juin 2024. À cette occasion nous avons reçu une 
dotation de 500€ pour l’achat de matériel. 
Nous proposons des cours de judo dispensés par 
deux professeurs diplômés d’état dans la pratique 
du Judo :

 ■ Tous les mercredis de 16h45 à 17h30 pour les 
4-7 ans et de 17h30 à 19h à partir de 8 ans,

 ■ Tous les jeudis de 17h00 à 17h45 pour les 4-7 ans 
et de 17h45 à 19h15 à partir de 8 ans,

 ■ du Taïso les mercredis de 19h à 20h (pour les 
femmes de plus de 16 ans).
Pour les enfants, le club fournit les tenues, brodées 
avec le logo du club.
À partir de 9 ans, nos licenciés peuvent s’ils le 
souhaitent participer à des compétitions.
Pour l’année 2024, une convention a été signée avec 
l’école Pierre Loubière pour des initiations scolaires, 
qui sera reconduite pour l’année 2025.

En mars 2024, nous avons organisé un repas du club. 
Pour donner suite à son succès, nous renouvelons 
l’expérience en 2025, avec un échange interclub, 
avec Pont de Salars, Baraqueville et Bozouls.
Ceux qui le souhaitent sont invités à nous rejoindre 
sportivement !

ÉCHOS AUX ASSOCIATIONS

Paul BELET
2nd 

Benjamin -45 kg

Maé BOULARD
1er 

Minime - 45kg

Louis BELET 
2nd 

Minime -55 kg

Rejoignez-nous et découvrez comment le 
karaté peut transformer votre vie !
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RAND’OLEMPS 
Depuis 1998, l’association Rand’Olemps permet 
à ses adhérents, actuellement 68, de pratiquer 
régulièrement la marche. 
Dans ce but, elle organise des journées et demi-
journées les jeudis et dimanches pour des 
randonnées animées par des bénévoles qui 
s’appuient essentiellement sur des topo-guides de 
la Fédération Française de Randonnée pédestre. Ces 
sorties se déroulent principalement sur l’Aveyron. 
Un calendrier est établi 2 fois par an. 
Pour pouvoir découvrir des horizons plus lointains, 
l’association propose des week-ends plus ou moins 
prolongés. C’est ainsi que les adhérents ont pu 
faire, entre autres, un week-end à Sorèze et un à 
Lamalou, un séjour raquettes à Font-Romeu et un 
séjour dans le Jura, deux séjours en itinérance sur 
les chemins de St-Jacques dont une équipe est 
arrivée à Santiago après 1  584 km parcourus en 
plusieurs séjours.

PING CLUB D’OLEMPS
Cette année encore nous vous accueillons 
nombreux pour pratiquer le tennis de table. Notre 
effectif au complet atteint 39 licenciés pour 2025.
La salle au parquet Georges Bru dans laquelle se 
déroule nos entrainements et compétitions nous 
offre d’excellentes conditions. Classé parmi les 
principaux clubs Aveyronnais, nous avons engagé 6 
équipes en compétitions du niveau départemental 
jusqu’au niveau régional où l’équipe fanion se frotte 
aux clubs d’Occitanie.
Notre club est depuis toujours multigénérationnel, 
convivial, accueillant et bienveillant pour tous ceux 
qui souhaitent nous rejoindre. Nous répondons 
présents aux événements qui se déroulent sur la 
commune tels que les Asso’lempiades, le téléthon 
ou encore en 2024 la journée mondiale de lutte 
contre Parkinson où nous avons pu faire découvrir 
« le ping » le temps d’un après-midi à nos séniors.
Nos jeunes sont également heureux dans notre 
club. En effet, l’école de ping encadrée par nos 
entraineurs bénévoles Frédéric et Gaétan, se 
déroule les mercredis après-midi de 16h à 17h30 
et les samedis matin de 10h à 11h45. Lors de ces 
journées, ce ne sont pas moins de 16 jeunes qui 
se retrouvent pour découvrir, s’amuser et se 
perfectionner. Quant aux adultes, ils se réunissent 
les mardis et jeudis à partir de 20h pour leur 
entraînement hebdomadaire.

ÉCHOS AUX ASSOCIATIONS

Rand’Olemps peut vous accueillir pour 
une randonnée découverte de l’activité 
et se tient à votre disposition pour tout 

renseignement au 06 80 90 02 13.

N’hésitez pas à consulter notre site internet 
pingolemps.free.fr

Nous sommes également joignables par 
téléphone au n° du secrétariat 06 44 06 73 24 

ou de notre président 06 19 14 47 43. 
Vous pouvez également venir à notre 
rencontre à la salle de l’espace sportif 
Georges Bru - 8 place de la Fontaine 

12510 Olemps
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SPORT QUILLES OLEMPS
La pratique des quilles de huit permet des 
échanges intergénérationnels qui se traduisent 
au sein de notre association par une vie du club 
regroupant 80 joueurs de 8 à 80 ans dans une 
ambiance familiale. 
Au cours de la saison 2024, le club avait engagé 
9 équipes en seniors hommes, 4 équipes en 
senior féminines, 1 équipe de juniors, 1 équipe de 
minimes, 2 équipes benjamines, 1 équipe benjamin, 
2 équipes poussins et 3 débutants en école de 
quilles. L’ensemble des joueurs ont glané pas 
moins de 21 places sur les podiums dont 8 titres 
dans les différentes compétitions individuelles ou 
par équipes. 
Mention spéciale à notre équipe d’Honneur qui 
remporte le titre et accède à la catégorie Excellence. 
Ainsi, il y aura 2 équipes en Excellence pour la saison 
2025 ce qui n’est jamais arrivé dans l’histoire du club. 
Le Capitaine Francis Marre a également remporté 
le titre de Champion d’Aveyron en super-vétéran. 
La première manche du championnat d’Aveyron 
2025 aura lieu le 13 avril. Si vous souhaitez découvrir 
notre sport ou encourager nos équipes cette saison, 
le Sport Quilles Olemps accueillera sur le terrain 
de Puech Camp la 6ème manche d’Elite le 15 juin. 
Le premier rendez-vous sera l’amical qui est 
accompagné d’un déjeuner « Tête de veau » ouvert 
à tous, le dimanche 6 avril à la salle de Puech Camp. 

L’équipe championne d’Aveyron catégorie Honneur 
2024 (De gauche à droite : Benoit Volte, Benjamin 
Esclassan, Francis Marre et Simon Esclassan)

TENNIS PADEL
ROUTE D’ARGENT
Le club regroupe les communes 
d’Olemps, Luc la Primaube, 
Calmont et Flavin, et profite de 
nombreuses installations. 
Notre club est ouvert à tous, labellisé sport santé et 
club inclusif. Une section handisport est également 
ouverte. 
L’école de tennis est animée par deux enseignants 
d’expérience qui sauront vous aider à progresser et 
à atteindre vos objectifs.
Une équipe de bénévoles passionnée fait 
vivre le club tout au long de l’année, au fil des 
manifestations ponctuelles telle que le quine, 
portes ouvertes…
Le tournoi de la route d’argent, compétition phare 
du club, se tient la première quinzaine de juin, venez 
nous voir ! Venez voir du tennis ! 
L’année 2025 marque les débuts du pickleball, un 
sport de raquette ludique et accessible à toute la 
famille, venu des États-Unis : des journées d’essai 
seront organisées pour tous. 
Suivez nos réseaux sociaux pour ne rien manquer 
de notre actualité.

ÉCHOS AUX ASSOCIATIONS

Pour toute information, contactez-nous !
tennisclubroutedargent@gmail.com 

07 81 03 39 32 
Responsable de l’école de tennis : 
M. Grillat Rondolat – 06 80 43 96 18
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ATS LASER
Entreprise aveyronnaise spécialisée dans la sous-traitance en tôlerie 
industrielle, poursuit son développement avec un projet ambitieux 
d’implantation sur le parc d'activités de Malan à Olemps. Ce projet 
marquera une nouvelle étape dans l’histoire de cette société, déjà bien 
ancrée dans le paysage industriel de la région.

INFORMATIONS CLÉS
Gouvernance

 ■ Damien BOULANGER : Directeur Général, 
 ■ Aurélien BERTRAND : Directeur Général 

délégué,
 ■  Pascal TOURNIÉ : Président  

Chiffres clés 2024
 ■ 130 collaborateurs
 ■ 900 clients actifs 
 ■ 5 000 tonnes de métal transformé
 ■ 21 M € de CA

Deux sites d’exploitation (situation actuelle)
 ■ LA LOUBIÈRE : division tôlerie
• 95 collaborateurs 

 ■ ANGLARS ST FÉLIX : division tubes et profilés
• 35 collaborateurs

Savoir-faire 
 ■ Découpe laser, oxycoupage, plasma sur tôles, 

plaques, tubes et profilés acier, aluminium, inox ;
 ■ Pliage, poinçonnage, roulage et cintrage sur 

tôles, tubes et profilés ;
 ■ Soudure manuelle et robotisée TIG/MIG sur 

tôles et profilés acier, inox et aluminium. 
 ■ Prestations complémentaires (montage, 

fraisurage, ébavurage, fraisage, taraudage, pose 
de goujons et d’inserts).

 ■ Finitions (polissage, galvanisage, zingage, 
thermolaquage).

Le 30 juillet 2024, les dirigeants d’ATS Laser ont 
posé la première pierre de leur futur bâtiment, 
qui ouvrira ses portes au début de l’année 2026. À 
18 ans, l’entreprise aborde cette nouvelle phase avec 
une ambition forte, visant à renforcer sa position de 
leader dans le grand sud-ouest.
Fiers de la voir s’installer sur notre territoire, nous vous 
proposons d’en faire plus ample connaissance, quelles 
sont ses caractéristiques, sa raison d’être, son projet.

DES FONDATIONS SOLIDES ET UN 
AVENIR PROMETTEUR
ATS Laser a été fondée en 2008 par Pascal Tournié, 
actuel président, avec l’ambition de répondre aux 
besoins spécifiques de la sous-traitance industrielle. 
Au fil des années, l'entreprise a su se diversifier, 
passant d'une activité de tôlerie pour petites et 
moyennes séries à une structure capable de gérer 
de grands volumes pour des secteurs variés tels 
que l’automobile, l’énergie, l’armement, l’agricole 
et bien d’autres. En 2024, ATS Laser enregistre un 
chiffre d’affaires de 21 millions d'euros, soutenu par 
un parc de machines à la pointe de la technologie 
et une équipe de 130 collaborateurs.

Dans cette dynamique de développement, une 
opération de restructuration du capital a été 
réalisée en 2023.
M. Damien Boulanger, Directeur Général, et 
M. Aurélien Bertrand, Directeur Général Délégué, 
ont rejoint l’actionnariat de l'entreprise, aux côtés 
de nouveaux investisseurs financiers, Bpifrance et 
Multicroissance.
Ce mouvement stratégique s’accompagne éga-
lement du réinvestissement de M. Pascal Tournié, 
actionnaire historique.
Cette évolution a pour objectif d’assurer la pérennité 
de l’entreprise tout en soutenant son ambition de 
croissance et de développement durable pour les 
années à venir. 

Aurélien BERTRAND, Pascal TOURNIÉ, 
Damien BOULANGER
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LES MOTIVATIONS DU PROJET
Damien Boulanger explique que ce projet de 
développement, matérialisé par l'implantation à 
Malan, est le fruit d'une volonté claire : renforcer 
la position de l'entreprise sur le marché tout en 
poursuivant une vision stratégique à long terme.
« Le choix d’investir dans un site plus adapté à 
nos besoins industriels, avec un flux de production 
optimisé, est une décision stratégique. Le site actuel, 
bien qu’il nous ait servi, n’est plus en phase avec 
les exigences d’une activité industrielle moderne. 
Ce projet de développement vise à soutenir notre 
objectif de 30 millions d’euros de chiffre d’affaires 
d’ici 2029. Il s’inscrit dans notre ambition de devenir 
un leader français de la tôlerie industrielle. Pour 
y parvenir, nous devons nous doter des moyens 
nécessaires : une vision d’une entreprise industrielle 
durable, solidement implantée localement, et 
performante tant sur le plan économique que 
social. »

UNE NOUVELLE USINE DITE 4.0 
Le futur site, qui couvrira 10 000 m², sera 
une vitrine de l’industrie 4.0. Il intègre des 
technologies avancées, notamment celles de 
l'IA, de la robotique, et de l'automatisation des 
processus. Ce projet d’envergure bénéficie d’un 
investissement global de 16,7 millions d’euros, avec 
le soutien de Rodez Agglomération et une aide 
financière de 362 780 € pour l’aménagement du 
site.
Le partenariat avec TRUMPF, leader mondial 
des machines-outils en tôlerie, permettra à ATS 
Laser de pousser l’optimisation de ses processus 
de manière optimale. Cette automatisation 
accrue engendrera des gains de productivité 
significatifs, notamment une augmentation de 
60% en découpe et de 80% en pliage, réduisant 
ainsi les coûts de production et ouvrant la voie à 
de nouveaux marchés.

UNE DÉMARCHE ÉCO-RESPONSABLE 
ET SOCIALE
Dans la lignée de ses ambitions industrielles, 
ATS Laser met également l'accent sur la 
transition écologique. Le futur site sera équipé 
de technologies plus éconergétiques, notamment 
des lasers de dernière génération, et comprendra 
une installation de panneaux photovoltaïques en 
toiture pour produire de l'énergie renouvelable. Une 
gestion rigoureuse des ressources (électricité, eau, 
gaz) et des infrastructures pour le recyclage des 
déchets renforcent cet engagement écologique.
L’entreprise prévoit également la création de 
70 postes en CDI, destinés à des techniciens et 
ingénieurs qualifiés, en priorité issus du bassin local. 
L'objectif est de promouvoir l'économie locale et 
de participer à la résilience du territoire. ATS Laser 
continue ainsi à allier développement économique 
et responsabilité sociale, tout en préservant ses 
valeurs humaines.

UNE AVENTURE HUMAINE
Ce projet ne se limite pas à une simple expansion 
industrielle, il marque une nouvelle aventure 
humaine pour ATS Laser. Damien Boulanger 
souligne l’importance de la proximité avec les 
salariés : « Nous voulons garder cette dimension 
familiale qui fait notre force, tout en modernisant 
nos processus. » L’entreprise continue d’innover en 
matière de conditions et de bien-être des employés, 
en offrant des avantages en pouvoir d’achat et une 
couverture sociale sur mesure.

CONCLUSION
L’implantation d’ATS Laser à Olemps, dans 
la zone d’activités de Malan, représente un 
tournant pour l’entreprise et pour la région. 
Ce projet industriel de grande ampleur, alliant 
performance, innovation et responsabilité sociale et 
environnementale, positionne l’entreprise comme 
un acteur incontournable du secteur industriel du 
sud-ouest, avec une vision claire de son avenir.
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MAISON DE SANTÉ D'OLEMPS

VERS UN ÉLARGISSEMENT DE SON 
OFFRE DE SOINS
Installée depuis le 18 décembre 2023, la nouvelle 
Maison de Santé Pluridisciplinaire d’Olemps 
(MSP), annexe de celle de Luc-La Primaube, a bien 
pris ses marques et se situe aujourd’hui dans une 
dynamique de compléter l’offre de soins par la 
recherche de nouveaux professionnels. 
Elle est accompagnée par Rodez Agglomération 
qui, dans le cadre de sa compétence visant à 
assurer la promotion de la santé, la prévention et 
les politiques de soins et de l’accompagnement 
médico-social aux côtés de la délégation 
départementale de l’Agence Régionale de Santé 
(ARS), poursuit son action pour la construction 
et le développement de maisons de santé.

Premier bilan 
et perspectives 
avec les 3 
médecins 
généralistes 

Céline BANCAREL, 
Yacine TOUIHARI 
et Élise FABRE

« Nous sommes très satisfaits d’exercer dans cette 
maison de santé à plusieurs titres :

 ■ Les locaux ont été bien réalisés, sont pratiques 
et confortables, 

 ■ La patientèle est agréable, continue de se 
développer, d’où le renfort d’Élise qui est arrivée 
en novembre 2024. 
Que les Olempiens soient rassurés, nous avons 
aujourd’hui capacité à recevoir de nouveaux 
patients. Notre politique d’engagement est de 
privilégier tous ceux qui résident sur le territoire. 
Par ailleurs, si à ce stade le nombre de médecins 
généralistes convient tout à fait, notre ambition 
est de compléter notre off re de soins par 
l’arrivée d’autres spécialistes paramédicaux (ex. 
psychomotricien), une sage-femme... À moyen 
terme, notre souhait sera également d’accueillir 
un interne en médecine générale »  

Élise (nouvellement arrivée)
« Je suis native de Druelle, et était installée en 
Gironde. Mon souhait était de me rapprocher de 
la famille. Je suis très contente de m’être installée 
ici, j’ai trouvé ce que je cherchais s’agissant du site, 
de l’ambiance et la gentillesse de la patientèle » 
Pour information. une surface non aménagée de 
120 m² reste disponible dans le prolongement des 
locaux actuels. Elle pourra être aménagée pour 
accueillir de nouveaux praticiens. 

Installation prévue d’un cabinet 
d’ophtalmologues à proximité 
de la MSP
Il s’agira d’une antenne du Centre d’Ophtalmologie 
de l’Hermet à Lescure-d’Albigeois.
Les professionnels de ce centre recevant 
quotidiennement un grand nombre de patients 
Aveyronnais, il leur a semblé opportun de venir 
s’installer sur l’agglomération de Rodez et plus 
précisément à Olemps prêt de la MSP, en achetant 
un espace suffisamment grand à aménager, pour 
satisfaire aux besoins réels de ce même territoire. 
L’ouverture après travaux est envisagée au plus tard 
début 2026.

L’accès aux soins grâce à l’action de 
Rodez Agglomération 
En construisant des maisons de santé 
pluriprofessionnelles, Rodez Agglomération 
facilite le parcours de soins des patients et 
propose ainsi des établissements de qualité 
pour inciter de nouveaux médecins à s’installer 
sur le territoire de l’agglomération. 
Depuis 2019, quatre maisons de santé ont ainsi 
vu le jour : à Rodez (Faubourg), Onet-le-Château 
(Quatre-Saisons), Luc-la-Primaube et Olemps. Une 
nouvelle est en construction à Rodez (centre-ville) 
et un projet est en voie de finalisation à Sébazac-
Concourès pour l’échéance 2027.
Par ai l leurs ,  des actions concrètes sont 
menées depuis plusieurs années avec l’agence 
départementale en faveur de l’attractivité et du 
tourisme du conseil départemental, l’ARS, le centre 
hospitalier dans le but d’accueillir de nouveaux 
internes et surtout de les voir s’installer sur notre 
territoire.
Af in de renforcer cette politique d’accueil et 
d’attractivité, un projet de création d’un internat 
territorial à Rodez est en cours. Il est porté par Rodez 
agglomération, le Centre Hospitalier de Rodez et 
le Conseil Départemental. L’intérêt est de créer un 
lieu attractif de vie partagée et de formation avec 
des espaces communs (salle de réunion, coworking) 
et des services (conciergerie).  
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SERVICE POUR LES MALVOYANTS
Nous vous informons que la société OKEENEA, 
fournisseur de matériel favorisant l’autonomie 
des personnes en situation de handicap a mis 
en place, dans le cadre d’une action de mécénat, 
la fourniture gratuite d’une télécommande 
universelle dénommée Teleko à destination des 
personnes malvoyantes. 
Pour en bénéficier, vous devez en faire la demande 
individuelle directement sur leur site internet à 
l’adresse suivante :
www.okeenea.com/demandez-votre-teleko
Les conditions de l’offre sont relativement simples 
mais uniquement accessibles à titre individuel. 
La Teleko permet de déclencher tous les dispositifs 
sonores destinés aux personnes déf icientes 
visuelles : feux sonores de signalisation pour les 
piétons, balises sonores de repérage et d’orientation 
dans les bâtiments et les transports publics, bornes 
d’information voyageurs indiquant les numéros de 
ligne et temps d’attente aux arrêts de transport en 
commun, etc.

DEUX OLEMPIENS MIS À L’HONNEUR
Le 11 octobre 2024, à la salle Athyrium d’ONET LE 
CHATEAU, se tenait la cérémonie des Médailles 
de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement 
Associatif – Promotion 2024, présidée par 
Monsieur le préfet. 
Deux de nos concitoyens, Michel CAUMEIL et 
Sophie RODOLPHE furent honorés pour leurs 
services rendus : le premier dans le domaine « 
culture et mémoire », la seconde dans le domaine « 
Sports », en recevant une médaille de bronze. 
C’est une belle reconnaissance qui mérite d’être 
saluée ! 
Voici en synthèse leurs différents engagements qui 
ont contribué à cette distinction. 
Michel CAUMEIL 

 ■ De 1975 à 1995 : musicien dans divers groupes 
folkloriques aveyronnais.

 ■ De 1976 à 1989 : sapeur-pompier volontaire (grade 
lieutenant), président de la caisse de retraite des 
sapeurs-pompiers.

 ■ De 2010 à ce jour : porte-drapeau du Souvenir 
Français, membre de l’Amicale des Chasseurs 
Alpins de Sidi-Brahim, réserviste citoyen, membre 
de l’équipe départementale de soutien des sapeurs-
pompiers (Aveyron). 
Sophie RODOLPHE 

 ■ De 1984 à 1999 : joueuse de basket au club 
d’Olemps, joueuse de quilles au Sport Quilles 
Olemps.

 ■ De 1991 à 1994 et de 2000 à 2018 : éducatrice 
entraineure des équipes jeunes de basket au club 
d’Onet.

 ■ De 2000 à 2023 : joueuse de basket au club d’Onet, 
présidente du Sport Quille Olemps, joueuse de 
quilles au Sport Quilles Olemps.

 ■ De 2008 à 2020 : membre du Comité Sportif 
Aveyronnais Quilles de Huit.

 ■ De 2008 à 2012 : membre du Comité National des 
Quilles de Huit.

 ■ De 2012 à 2020 : secrétaire du Comité National 
des Quilles de Huit.

 ■ De 2020 à 2023 : membre du comité directeur de 
la Fédération Française de Bowling et de Sports, co-
présidente du Comité Sportif Aveyronnais Quilles 
de Huit, membre du Comité National des Quilles 
de Huit. 



LE LABEL VILLES ET
VILLAGES FLEURIS 

Olemps à nouveau distingué pour son cadre de 
vie en 2024
Le 4 juillet 2024, le jury régional du label des Villes 
et Villages Fleuris est venu à Olemps pour la visite 
qui a lieu tous les 3 ans. Cette nouvelle visite a 
permis à la commune de conserver ses 2 fleurs 
(sur 4) pour ses engagements sur l’ensemble du 
territoire concernant la gestion du patrimoine 
végétal, de la qualité de l’espace public et bien 
d’autres thématiques environnementales. 
Cette démarche s’inscrit dans une volonté d’offrir 
un cadre de vie sain aux olempiens.

AUTRE DISTINCTION POUR OLEMPS 

Classement au palmarès 2025 « VILLES 
& VILLAGES où il fait bon vivre »  

 ■ Position nationale :  577e / 34 795 
 ■ Position départementale : 6e / 285
 ■ Position parmi les communes de 3500 - 5000 

habitants en France : 8e / 969
 ■ Position parmi les communes de 3500 - 5000 

habitants dans le département : 1er / 5

MAIRIE 

Elle vous accueille du lundi au vendredi
de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30
1 place de l’Hôtel de Ville, 12510 Olemps

Tél. 05 65 75 51 00 
mairie@olemps.fr
www.olemps.fr

DÉMOGRAPHIE 

Résultat du recensement de la population réalisé 
sur le 1er trimestre 2024 : 

 ■ Population totale : 3 621 (Nous étions 3 503 au 
précédent recensement)

Les informations sur l’état civil de la commune 
entre le 1er janvier 2024 et le 31 décembre 2024 :

 ■ Naissance : 26
 ■ Acte de reconnaissance : 15
 ■ Mariage : 8
 ■ PACS : 10
 ■ Décès : 127 dont 100 aux Peyrières ou Sainte-Marie

ÉVÈNEMENTS À VENIR

SALON MINÉRAUX FOSSILES 
BIJOUX 
Samedi 22 mars, dimanche 23 
mars 
Écoles Pierre Loubière 

THÉÂTRE LES 3 HUIT 
Vendredi 28 mars 20h30 
Salle 7-77

CONCERT JE ME SOUVIENS
(ils chantent Barbara, Brel et 
Georges Brassens)
Vendredi 4 avril 20h30 
Salle 7-77 
CONCERT THE BARBLES
Vendredi 16 mai 20h30 
Salle 7-77

VIDE GRENIER
Dimanche 1 juin 
Espace sportif Georges Bru

MARCHÉ GOURMAND
Jeudi 26 juin
Salle 7-77

SALON JEUX VIDÉO
Samedi 5, dimanche 6 juillet
Salle 7-77

PICNIC CINÉMA
Mardi 22 juillet 
Salle 7-77

PICNIC EN CHANSON
Mardi 29 juillet 
Salle 7-77

PICNIC CINÉMA
Mardi 19 août  
Salle 7-77

ASSO’LEMPIADES
Samedi 6 septembre 
Espace sportif Georges Bru

THÉÂTRE
Vendredi 3 octobre  
Salle 7-77

REPAS DES AÎNÉS
Dimanche 23 novembre
Salle 7-77

MARCHÉ DE NOËL
Dimanche 14 décembre
Espace sportif Georges Bru et Salle 
7-77 (spectacle)
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